



DICCIONARIO ESPAÑOL

John Rene Plaut

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

John Rene Plaut ha contribuido al diccionario con 15060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

pepiar

PEPIAR en Perú: drogar a una mujer colocando droga (lapepa)

pepinera

PEPINERA f. de PEPINERO, relativo o perteneciente a los pepinos. El pepino sufre principalmente de dos tipologías de enfermedades: las virales y los hongos. Para evitarlas se hace uso de mallas pepineras.

pepinero

PEPINERO (la vuelvo a registrar) 1. Persona que produce o que comercializa pepinos. 2. Aficionado o jugador del Club Deportivo Leganés, de la segunda división española. 3. (Julito) Usuario de instagram y twitter 4. Isaac Pepinero Flores, miembro profesional del equipo español de League of Legends, que ha pasado a ocupar la posición de ADC.

pepinillo amargo

PEPINILLO AMARGO Es el pepinillo escabechado en vinagre fermentado en salmuera, a diferencia de los pepinillos agri dulces, que contienen azúcar. Los pepinillos son buenos para hacer dieta pues 3 pepinillos entregan 24 calorías, pero son novios por su gran cantidad de sal, además del benzoato de sodio y potasio, que son cancerígenos.

pepino de fruta

PEPINO DE FRUTA *Solanum muricatum* es una especie de planta fanerógama perteneciente a la familia de las solanáceas

. Produce un fruto carnoso de piel amarillenta o blanquecina con estrías de color violeta. Se recomienda comerlo con la cáscara para aprovechar su vitamina K, que ayuda a activar las proteínas que requiere el organismo.

pepino dulce

PEPINO DULCE *Solanum muricatum* es una especie de planta fanerógama perteneciente a la familia de las solanáceas, Su piel delgada es de color amarillo con estrías moradas poco sólidas. El cuerpo es carnoso y jugoso, con un centro hueco lleno de semillas en racimo. Tiene un largo de unos 10 a 15 cms.

pepo

PEPO René Rodolfo Ríos Boettlinger, dibujante chileno (1911-2000) creador de don Gabito (pte. Gabriel Glnzález Videla) Viborita (la despampanante) CONDORITO y la plebe de personajes (Yayita, el cumpa don Chuma, Huevoduro, Coné, Garganta de lata, Pepe Cortisona, Ungenio, doña Tremebunda) un día el coronel Quezada ofendió a su señora Olivia y la tira, hasta el día de la muerte del coronel tenía graffitis y carteles que decían "Muera el roto Quezada". Hombre de humor infinito, un día su mujer le pidió un abrigo de piel. El publicó una tira en que dos amigas de Viborita comentan: - Oye, Viborita sacó abrigo de piel nuevo! ¿Su marido cambió de posición? - No, ella cambió de marido.

peptidoglicano

PEPTIDOGLICANO Mureina. Capas longitudinales y tridimensionales de las bacterias que conforman la pared celular de las mismas, y que cubre la membrana plasmática. Están conformadas por una parte de péptidos y por parte lipídica, que sustituye al colesterol de las células. Son hasta 40 capas en el caso de las Gram positivas y constituyen una sola y delgada en el caso de las Gram negativas. Los peptidoglicanos son importantes porque contribuyen a defender a la bacteria de la presión osmótica, que si no existiese las destruiría. Hay otras bacterias que no tienen pared celular y que resuelven esto mediante el aumento de la rigidez de la membrana plasmática con esteroides.

pequenos

PEQUENOS error ortográfico por PEQUEÑOS, plural de PEQUEÑO, chico de un tamaño menor (al normal)

pequeño contrabandista

PEQUEÑO CONTRABANDISTA Un contrabandista es quién traspasa fronteras burlando el pago de derechos de aduana para luego revender la mercadería en el mercado negro. El adjetivo pequeño puede interpretarse como uno de poca monta, baja estopa o un muchachito pequeño que, a lo mejor figuradamente, está movilizandose secretamente, caramelos robados de la despensa.

percató

del verbo reflexivo percatarse, darse cuenta

percegir

PERCEGIR Ver PERSEGUIR Ir tras de algo

percepción hedónica

PERCEPCIÓN HEDÓNICA identificación de lo bueno con el placer, sentimiento de que el bien está asociado al placer y por lo tanto, se debe buscar en todo momento el placer sensorial e inmediato.

percutida

PERCUTIDO, A participio del verbo PERCUTIR, disparar un arma de fuego.

perder el concepto

PERDER EL CONCEPTO en una conversación o un análisis, salirse de la idea central. En un diseño de algo, salirse del estilo deseado.

perder el sentido

PERDER EL SENTIDO desmayarse, perder el conocimiento. Si se especifica más, se trata de la pérdida de uno de los 5 sentidos: pérdida del sentido del habla

perder la cordura

PERDER LA CORDURA perder el sano juicio, pensar defectosamente a un nivel importante e irracional. Dejar de ser cuerdo.

perdida del habla

PERDIDA DEL HABLA error por PÉRDIDA DEL HABLA

perdimos no hay nada que hacer

PERDIMOS. NO HAY NADA QUE HACER. Perdimos es la primera pers. pl. del verbo t. PERDER. La segunda frase hace referencia a la pérdida, y explica que no hay ninguna forma de revertir el resultado.

perdiz nival

PERDIZ NIVAL, de NIVAL Relativo a la nieve. Es un urogallo resistente que habita en las tierras estériles de la cordillera ártica; se adapta bien a los entornos hostiles. Se encuentra bien camuflado gracias al plumaje blanco de invierno y al plumaje de color pardo con motas de verano; en la primavera, el macho muda sus plumas más tarde que

la hembra, por lo que a principios de la temporada de reproducción permanece visiblemente blanco mientras que la hembra se vuelve casi invisible en la tundra.

perdona buena

PERDONA BUENA como sentencia se entiende que se pide disculpas por haber considerado mal algo como una respuesta o un disparo. Falta una coma pu es s sin ella la frase no tiene sentido.

perezoso inútil

PEREZOSO flojo, dormilón, dejado, lento. INÚTIL es alguien que es una carga, un estorbo y que, por ende no es útil. Mala cosa si alguien es las dos cosas al mismo tiempo.

perezosos

PEREZOSOS pl. de PEREZOSO 1. Que tiene pereza, flojera. 2. Especie de oso

perfect serve

PERFECT SERVE acto de servir correctamente un cóctel. Por ejemplo, servir un gin tonic no es una cuestión menor. Al contrario. Debe considerarse desde la burbuja de la tónica a los ingredientes, pasando por la temperatura, la copa o el tiempo, entre otros. Es importante el maridaje entre la ginebra y la tónica que lo protagonizan, las que deben combinarse entre ellas en la justa medida, para potenciar sus diferentes y propios matices.

perfectas

PERFECTAS f. pl. de idóneo, perfecto

performativa

PERFORMATIVA f. de PERFORMATIVO, en lingüística: que al anunciarse realiza la acción que significa. 2. Que implica la realización simultánea por el hablante de la acción evocada.

performer

PERFORMER vanguardista de actuaciones en que se combinan elementos de artes y campos diversos, como la música, la danza, el teatro y las artes plásticas.

perfume-colonia

PERFUME-COLONIA perfume es una esencia concentrada de aromatizantes, aceites esenciales y solventes. La colonia tiene agua,añadida por lo que es nada mas que un perfume de mas baja concentración.

perfumosas

PERFUMOSAS f. de PERFUMOSO, que aromatizan intensamente

perfumoso

PERFUMOSO que aromatiza intensamente

perhúmedo

PERHÚMEDO de mucha lluvia y gran humedad: regiones perhúmedas

peribucal

PERIBUCAL relativo o perteneciente a la zona que rodea la boca.

pericentro

PERICENTRO punto en la órbita de un rotatorio que está mas cerca del centro de gravedad alrededor del cual se mueve el cuerpo. 2. Zona de una ciudad que esta en la periferia y que rodea a la parte central. 3. Región alrededor del centro, por ejemplo de la pulila del ojo.

perico

PERICO fan del Espanyol de Barcelona. El Espanyol se mudó al Estadio de Sarriá, lugar en el que jugaron entre 1923 y 1997, En los alrededores de ese estadio blanquiazul había numerosos árboles en los que se podía ver gran cantidad de aves de periquitos que sobrevolaban por el campo de juego, de donde se derivó el apodo a los espanyolenses.

peridomiciliarios

PERIDOMICILIARIOS plural de PERIDOMICILIARIO A del prefijo PERI-,alrededor se refiere al área que circunda una vivienda, hasta 100 metros de la misma.

perifericos

PERIFERICOS error ortográfico por periféricos, plural de PERIFÉRICO

perifrasis verbal

PERIFRASIS VERBAL. Consiste en el uso copulativo de dos formas verbales para expresar una idea. Ambos verbos transmiten una única idea verbal y forman una unidad sintáctica inseparable. Esto significa que, funcionalmente, la estructura completa constituye el núcleo del predicado. Existen dos clases o tipos generales de perífrasis verbales:

a) aspectuales: añaden matices sobre el estado o desarrollo de la acción verbal (es decir, sobre el momento de la acción en que se está fijando el hablante): Suele ocurrir al amanecer, está saliendo mal.

b) modales: manifiestan la actitud del hablante ante la acción verbal. Te puedo invitar a la fiesta

perimenopausia

PERIMENOPAUSIA término formado por el prefijo griego PERI, alrededor de (como en peristilo, periscopio, pericardio) y MENOPAUSIA o término de los períodos de menstruación y fertilidad femenina. Significa etapa alrededor del fin de la ovulación y capacidad de engendrar.

perimetrar

PERIMETRAR 1. En incendios: hacer un cortafuegos. Limpiar áreas circundantes para impedir la propagación de las llamas por contacto directo (aunque no se pueden evitar las pavesas). 2. En construcción: colocar un cerco o malla perimetral (a un terreno) 3. Medir el perímetro de una superficie.

periodificacion

PERIODIFICACIÓN segmentación en etapas, no necesariamente de igual duración.

periodificar

PERIODIFICAR dividir, separar en períodos

periodístico-político

PERIODÍSTICO-POLÍTICO acción o efecto que tiene características publicitarias y propagandísticas en el ámbito de la política contingente.

periodo de gracia

PERÍODO DE GRACIA Es el tiempo que el acreedor concede al deudor para pagar sin intereses, o sin tener que abonar o amortizar la deuda. Es así que si se pide un préstamo bancario y éste concede un período de gracias de 3 meses significa que comienzo a pagar al cuarto mes, eventualmente cuando la inversión en un negocio comienza a reeditar.

periodontitis

PERIODONTITIS Infección gingival aguda que inflama y lesiona las encías y puede dañar la mandíbula.

peripeces

PERIPECES error por PERIPECIA, percance, situación inesperada y repentina por la que se pasa (en un viaje, aventura, trabajo, etc.)

peritoneodiálisis

PERITONEODIÁLISIS procedimiento que permite filtrar la sangre utilizando la membrana peritoneal, que es la que cubre el estómago por su parte interna como membrana de intercambio en forma similar a como lo hace un dializador en la hemodiálisis.

período de clases

PERÍODO DE CLASES Temporada que dura un ciclo de estudios. En contraposición al período de vacaciones, donde no se imparten lecciones

períodos

PERÍODOS plural de PERÍODO periodo, era, ciclo, época

perjudicario

PERJUDICATORIO perjudicial que perjudica, que hace daño

perking

PERKING hacer de sumiso. anglicismo que deriva de Perkins, apellido del mayordomo que aparece en algunas novelas policiales. Se hizo muy popular por su interpretación por el humorista de culto argentino Alberto Olmedo (1933-1988) que, a la voz de "Perkins", aparecía de inmediato el sumiso mayordomo. De ahí pasó a ser parte del lunfardo y se le denomina así al cuma en la cárcel que es el sumiso del resto de la población penal, y hace de niño de los mandados. Es hoy, en lenguaje popular, el que tiene menos autoridad, o no tiene ninguna.

perkins

PERKINGS anglicismo, deformación fonética de Perkins, sarcasmo despectivo para tratar de sirviente o mozo. proviene de Perkin el que está para los mandados, mensajero o de sirviente y el que sirve sexualmente a los presos en la cárcel. Proviene de Perkins el mayordomo de las casas inglesas en algunas novelas. Arturo Vidal, apodado el Rey Arturo, fue ninguneado y trolleado por un comentarista deportivo como perkin y no rey, lo que se tradujo en una indignada respuesta del jugador por las redes, la que se viralizó en agosto de 2019 .

perkins

PERKINS apodo dado por los vándalos y delincuentes a la policía y personal al servicio del gobierno, autoridades en forma de eufemismo en consideración a que Perking es el mayordomo (de palacio) inglés al servicio de alguna mansión en diversas novelas de misterio y policiales. 2. Nombre dado en la cárcel a personas normales que por razones ajenas a su condición socioeconómica son privadas de libertad y que son considerados del más bajo nivel en el escalafón delictual y utilizadas por la población carcelaria como esclavos para todo servicio, incluyendo el sexual.

perlinos

PERLINOS pl. de PERLINOS de color grisáceo como las perlas. De propiedades como las de las perlas.

perlística

PERLÍSTICA relativo o perteneciente a las perlas: industria perlística

permanecer incólume

PERMANECER INCÓLUME Mantenerse intacto, sin mella, sin alteraciones o daño.

permanecieran y permanecerán

formas verbales del verbo permanecer. Permanecieran es tiempo condicional y permanecerán es tiempo futuro

permiso de circulacion

PERMISO DE CIRCULACION error ortográfico por PERMISO DE CIRCULACIÓN

permiso de circulación

PERMISO DE CIRCULACIÓN en Chile: impuesto que cobran anualmente las municipalidades del país por permitir la circulación de un vehículo motorizado de más de 100 cc.

pernuria

PERNURIA Deformación de penuria. Sufrimiento que se tiene por alguna afección a las piernas.

peronización

PERONIZACIÓN convertir a la ideología de Juan Domingo Perón, ex presidente argentino

peronizar

PERONIZAR en Argentina: Compenetrar de la doctrina políticosocial del expresidente Juan Domingo Perón o de su sucesora Eva Duarte de Perón.

peronoide

PERONOIDE en Argentina: despectivo dicho de peronistas, o partidarios de José Domingo Perón y de su mujer Eva Duarte de Perón, expresidentes argentinos

perotonero

PEROTONERO ver PERITONEO

peroxol

PEROXOL líquido de limpieza, quitamanchas y desinfectante cuya base activa es el peróxido de Hidrógeno.

perpetun

PERPETUN error por PERPETUUM, perpetuo en latín. 1. En la Antigüedad se buscaba el PERPETUUM mobile, un artefacto que se moviera en forma perpetua sin la intervención humana ni adición de nuevas energías. Obviamente, contra las leyes físicas de la dinámica. Aunque hay prototipos muy ingeniosos y eficientes, nunca se logró. Las esferas de Newton son un ejemplo. 2. PERPETUUM es un tokens o moneda deflacionaria del mundo financiero digital que instala un ethereum y una granja de cosecha de bitcoins con los beneficios de la tokenización o monetarismo y las plataformas de tokens o monedas. 3. videojuego de Avatar Creations. Es un MMORPG de mundo persistente en que los jugadores pilotan robots personalizables en islas conectadas por telepuertos.

perritos

PERRITOS, plural del diminutivo de perro, PERRITO 1. Perro pequeño 2. Pinza para colgar ropa

perro cazador del cabo

PERRO CAZADOR DEL CABO *lycaon pictus* ver LICAÓN.

perro de monte

PERRO DE MONTE perro venadero *Speothos venaticus*, especie de mamífero perteneciente a la familia de los cánidos que vive en bosques a menos de 1700 m s. n. m. desde Costa Rica y a través de América del Sur hasta Paraguay y el noreste de Argentina, en el corredor verde, al noreste de Misiones Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser jagua *yyvyguy* (, en guaraní),, zorro vinagre, zorro pitoco,? perro de agua, perro de monte, perro vinagre, perro selvático,

perro del hortelano

PERRO DEL HORTELANO figuradamente, persona que no come ni deja comer. 2. Obra literaria de Lope de Vega, comedia en que la princesa Diana no puede amar a Teodoro y, por eso, no permite que el ame ni sea amado por otra persona. De ahí la frase es como el perro del hortelano, pues el perro no come verduras, pero tampoco permite que otros animales se coman la verdura del amo.

perro en hipérbole

PERRO EN HIPÉRBOLE en sentido figurado aumentativo: desgraciado, fiera, sádico, malvado y también el el sentido figurado diminutivo, mascota, sumiso. En el sentido literario PERRAZO

perro hiena

PERRO HIENA *lycaon pictus*, mamífero carnívoro de la familia de los cánidos. De pelaje manchado y orejas redondas, paradas.

perro mascota

PERRO MASCOTA animal doméstico cuyo fin es servir solo de acompañamiento y entretenición (y trabajo, valga recordar)

perro muerto en chile

PERRO MUERTO EN CHILE (hacer) perro muerto es irse de un restaurant, pub, disco o recinto similar intencionadamente sin pagar la cuenta.

perro pequeño

PERRO PEQUEÑO caniche, perro de pequeñas dimensiones, generalmente el que puede tenerse cómodamente en un departamento.

perro salvaje africano

PERRO SALVAJE AFRICANO *lycaon pictus*, animal que se parece mucho a la hiena, por lo que también se le llama perro hiena, que habitaba todo el África y que hoy día está en peligro de extinción. Es la única especie viva del género *lycaon*.

perro viejo no coje ni deja cojer

PERRO VIEJO NO COJE NI DEJA COJER Variante del dicho ES COMO EL PERRO DEL HORTELANO: NO COME NI DEJA COMER (comedia de Lope de Vega) quiere decir que se exagera en el cumplimiento de una regla, produciendo mas daño que beneficio..

perseguir a alguien

PERSEGUIR A ALGUIEN 1. Ir detrás de una persona trando de alcanzarla 2. Procesar judicialmente a una persona, ya sea querellándose o demandándola en los tribunales de justicia. 3. Acosar a una persona intentando perjudicarla por razones políticas, socuales, morales, étnicas o religiosas.

persistentes

PERSISTENTES pl. de PERSISTENTE Insistente, resistente, porfiado

persitir

PERSITIR error ortográfico por PERSISTIR, perseverar, permanecer, resistir

persona batallosa

PERSONA BATALLOSA neologismo por persona batalladora, que lucha por salir adelante y lograr metas.

persona con síndrome de down

PERSONA CON SÍNDROME DE DOWN. Es aquella que tiene una alteración somática en su ADN, que consiste en un trisomía en el cromosoma 21. Este exceso provoca disminución en la capacidad de desarrollo cognitivo y fisiológico y tiene tratamiento pero no tiene cura.

persona considerada

PERSONA CONSIDERADA Es aquella persona que tiene respeto y conmiseración por las demás personas.

persona inculta

PERSONA INCULTA persona sin o muy bajo nivel de educación 2. persona de malos modales, sin urbanidad.

persona inútil

PERSONA INÚTIL (y no inutil) Dicho de una persona: qué no es útil, que no sirve (para algo) 2. Qué no sabe hacer nada.

persona maleducada

PERSONA MALEDUCADA persona que no cumple con las reglas de urbanidad. Falto de respeto.

persona manipuladora

PERSONA MANIPULADORA Persona que utiliza mediante coerción o presión, generalmente aprovechando una posición de superioridad, a otras personas para su propio beneficio.

persona mansa

PERSONA MANSA persona pasiva, sumisa, tranquila

persona venenosa

PERSONA VENENOSA persona insidiosa, que habitualmente habla mal de los demás, sembrando odiosidad. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser lengua de víbora, persona malévola, copuchenta, sembradora de odio

personajes

PERSONAJES plural de PERSONAJE

personal coach

PERSONAL COACH anglicismo por entrenador personal, que se dedica en forma individual a mejorar las capacidades físicas y estéticas de un alumno.

personal fit

PERSONAL FIT 1. Modelo de extractor de leche con copas para cada ramaño de seno. 2. En Chile: cadena de gimnasios con sistema de entrenamiento en donde la intensidad se adecúa al grado de estado físico individual. En realidad no es más que una contracción de personal fitness, o estado personal saludable.

personal shopper

PERSONAL SHOPPER anglicismo por VITRINEO EN PERSONA, comprador presencial, que acude físicamente a las tiendas.

personal trainer

PERSONAL TRAINER anglicismo por entrenador personal, profesor de gimnasia que se dedica a dirigir en forma personal el entrenamiento de un gimnasta o deportista.

personalidades

PERSONALIDADES plural de PERSONALIDAD1. persona importante 2. Carácter

personalísimo

PERSONALÍSIMO Sumamente personal

personauraña

PERSONAURAÑA ver HURAÑO, dicho de una persona: que no quiere relacionarse con los demás, arisco, retraído, agrio, de pocas palabras.

perspectiva área

PERSPECTIVA AÉREA del latín *perspectivus*, mirar a través de, y del femenino *perspectiva*, óptica. Proyectar en un plano la visión tridimensional de un espacio visto desde el aire a una altura dada sobre esa superficie.

perspectivas

PERSPECTIVAS pl. de PERSPECTIVA, punto de vista, literal o figuradamente: Los Cristos de Dalí lo muestran desde una perspectiva muy original, con el punto focal sobre su cabeza. Chile tiene grandes perspectivas de una rápida recuperación económica, mas no tanto de los puestos de trabajo destruidos

perspicia

PERSPICACIA (y no PERPICIA) Inteligencia y habilidad profunda para detectar y conocer una realidad.

perteneciente o relativo a las acciones de las personas

PERTENECIENTE O RELATIVO A LAS ACCIONES DE LAS PERSONAS Es la definición de MORAL. En otras palabras, todo lo que está relacionado con las conductas, el buen comportamiento del ser humano, su escala de valores que le permiten distinguir entre el bien y el mal, e ir mas allá de lo que es permitido y actuar conforme a lo que es aceptable, independientemente si hay prohibiciones o restricciones para ello, o no las hay.

pertenencias

PERTENENCIAS 1. relación de una cosa con quién tiene de derecho a ellas. 2. Antigua medida de unidad de suelo que definía las concesiones de explotación mineras.

perturbaciones

PERTURBACIONES pl. de PERTURBACIÓN, salida de la normalidad, anomalía

peruca

PERUCA Peluca, en portugués

pesado

PESADO de caracter arisco, poco simpático

pesca artesanal

PESCA ARTESANAL pesca con botes y lanchas a no mas de 10 millas marítimas de la costa, utilizando redes y tecnología básica.

pescadazo

PESCADAZO aumentativo de PESCADO. Pescado mucho mas grande que lo normal

pescadote

PESCADOTE despectivo de PESCADO; aumentativo de PESCADO: Este prodigio de los pescaditos iba seguido casi siempre de lo que él llamaba el milagro del , pretendiendo con el peso del tal pescadote aplastar las dudas de la impiedad (Mare Nostrum, de Vicente Blasco)

pescar con anzuelo

PESCAR CON ANZUELO pesca deportiva que se hace de dos modos: con caña y anzuelo al que se adhiere un sebo y otra con una línea a la que se le adaptan una serie de anzuelos

pescera

PESCERA Error de ortografía. Ver PECERA

pese a todo

PESE A TODO Expresión que significa A PESAR DE TODO aunque [todo esto] haya ocurrido, aunque existan todos estos problemas

pesificador

PESIFICADOR en Argentina: (ley) que convierte los dólares invertidos en pesos.

peste bobonica

PESTE BOBONICA...VÉASE PESTE BUBÓNICA

peste bubónica

PESTE BUBÓNICA Pandemia que asoló a Europa y parte de Asia en el siglo XIV. Es originaria de Mongolia y transmitida por la picadura de pulgas que viven en roedores. Mató a más de 100 millones de personas, entre ellas más de un tercio de la población de Europa. Fundamentalmente se llama bubónica porque se producen unos bubones, tumores o inflamaciones en la superficie de la piel. Habitualmente mata en 10 días. Con tratamiento muere el 10% de los infectados.

peste neumónica

PESTE NEUMÓNICA Inhalación de la bacteria gramnegativa *Yersinia pestis* (*Y. pestis*). Los humanos la adquieren generalmente por picaduras de pulga. Hay tres tipos de peste: bubónica, neumónica y séptica. La neumónica primaria ocurre cuando afecta la zona respiratoria sin tener los atributos de la bubónica; peste neumónica secundaria es la que ocurre después de haber contraído la bubónica; la peste septicémica se produce por tratamiento tardío de la peste con shock séptico y otras patologías, siendo la mortalidad de alrededor del 100%.

peste neumónima

PESTE NEUMÓNIMA error por PESTE NEUMÓNICA

peter pan

PETER PAN Peter Pan es un personaje ficticio creado por el escritor escocés James Matthew Barrie para una obra de teatro estrenada en Londres en 1904 llamada Peter Pan y Wendy. El protagonista se queda en la infancia, no quiere crecer y odia el mundo de los adultos. Esto condujo a psicólogos y psiquiatras a denominar Síndrome de Peter Pan a patologías en que se nota este tipo de conducta.

peter pan

PETER PAN Peter Pan es un personaje ficticio creado por el escritor escocés James Matthew Barrie para una obra de teatro estrenada en Londres en 1904 llamada Peter Pan y Wendy. El protagonista se queda en la infancia, no quiere crecer y odia el mundo de los adultos. Esto condujo a psicólogos y psiquiatras a denominar Síndrome de Peter Pan a patologías en que se nota este tipo de conducta. 2. Película de Walt Disney, de 1953, basada en el homónimo cuento infantil, en que Wendy Darling (Wendy Querida) lee cuentos a sus hermanos para que se duerman sobre las aventuras de Peter Pan, el niño que no quiere crecer, el hada Campanita (Tinker Bell) que los lleva desde Londres al

país de Nunca Jamás, el pirata Capitán Garfio y el cocodrilo que le comió una mano y quiere ir por más. Disney produjo una nueva versión en 2003.

peterpanismo

PETERPANISMO síndrome de Peter Pan, aceptado en psicología popular desde la publicación en 1983 de The Peter Pan Syndrome: Men Who Have Never Grown Up (hombres que nunca crecieron), escrito por Dan Kiley en qué se refiere a este síndrome que hace que la gente nunca madure mentalmente.

peticionante

PETICIONANTE el que hace una petición o eleva una solicitud de otorgamiento (de algo)

petis

PETIS error por PETYS palabra derivada del inglés PET, mascotas y que fonéticamente suena como PET'S, de las mascotas, o para las mascotas. Es una marca que produce productos para el cuidado de la mascota y del recinto en el cual vive.

petista

PETISTA en Brasil: partidario del partido de los trabajadores (PT) 2. Relativo a la doctrina del partido mencionado.

petit salé

PERIT SALÉ galicismo que significa pequeño salado; es la abreviación del nombre del plato de la cocina francesa PETIT SALÉ AUX LENTILLES, es decir, cerdo salado con lentejas. El cerdo es cortado en pequeños trozos y sumergido en salmuera por hasta dos días y servido con vegetales y lentejas.

petit tapiz

Petit tapiz en realidad en francés es petit tapis, y equivale a una bajada de cama o alfombra pequeña

petonero

PETONERO o PETÓN En Argentina, persona que chupa el pito o miembro de otro hombre.

petones

PETONES en Argentina: plural de PETÓN, quien gusta de chupar el pene, quien comete acto de FELATIO o felación

petrodictadura

PETRODICTADURA totalitarismo basado en el poder y superioridad que proporciona el petróleo. Venezuela ha hecho uso de este poder otorgando precios preferenciales a diversos países del Caribe para obtener sus votos en las Naciones Unidas e impedir sanciones.

petroestado

PERROESTADO país productor de petróleo y que su economía depende de este como principal generador de divisas.

petrolhead

PERROLHEAD anglicismo por 'cabeza de gasolina', lo que en Chile y Argentina se denomina 'tuerca'; fanático de todo lo que tiene que ver con el mundo del automóvil

petromonarquía

PETROMONARQUÍA error por PETROMONARQUÍA cualquier gobierno del Medio Oriente que explote petróleo y sea regido por una familia real

petromonarquía

PETROMONARQUÍA monarquía, sultanato o emirato del mediooriente que se sostiene por la riqueza que genera el petróleo que produce.

petrócrata

PETRÓCRATA persona que gobierna por el poder del petróleo.

petróleo de lutitas

PETRÓLEO DE LUTITAS del latín lutum, lodo La lutita es una roca sedimentaria conformada por depósitos finos de limo o lodo. Son variopintas o de un color determinado según la consistencia del material original. Cuando ha sido material orgánico su coloración es negra y se llaman lutitas bituminosas, o petróleo de lutitas. Si son rojas o amarillas es porque se formaron en ambientes oxidantes. Otros colores develan ambientes depositarios.

peul

PEUL, pueblo nómada de origen desconocido. Junto con los hausas son alrededor de 40 millones, que viven en el África occidental, principalmente en el Sahel. Son islamitas. 17,8 millones viven en Nigeria. Sus características físicas son diferentes a los sudaneses y otros pueblos de la región. Con nariz recta o aguileña, jamás achatada, espigados, piel caoba claro, pelo fino poco enulado, frente amplia. Se considera un honor tener ascendencia fulaní.

pewenche

PEWENCHE Pehuenche, indígena mapuche que habita a ambos lados de los Andes, en las montañas centrales y sureñas de Chile y Argentina.

pewma

PEWMA en Chile: palabra mapuche que significa ilusión, sueño. El pewma responde a un tipo de comunicación y práctica social de la cultura ancestral, el cual ha sido integrado en las actuales expresiones artísticas mapuches.

pez de limón

PEZ DE LIMÓN seriola dumeriliPez perciforme, es decir, con radios espinosos en las aletas, como las percas.

pez golfar

PEZ GOLFAR Pomatomus saltatrix En el año 2006 una niña de 7 años fue atacada por un pez GOLFAR en la playa de San Juan, en Alicante, España, debiendo ser hospitalizada e intervenida quirúrgicamente. Y es que este pez es muy agresivo y ataca a presas que a veces son mayores a su tamaño. Mide de 60 a 80 cms y pesa hasta 12 kilos. Su gran boca consta de unas mandíbulas de 15 ó 16 dientes, la superior, y de 18 a 20, la inferior, todos ellos acerados y triangulares, dispuestos en forma de sierra, razón por la cual también se le llama pez sierra.

El pez GOLFAR es el único del género Pomatomus, y a su vez es el único de la familia pomatómidos. Son una familia de peces a menudo incluidos en la familia de los carángidos

pez hueso

PEZ HUESO cualquier pez que tiene una estructura principalmente ósea calcificada y de pocas piezas cartilagosas, en vez de tener una estructura cartilaginosa completa tradicional. Científicamente se llaman osteíctios Osteichthyes,

(del griego ósteon, "hueso", e ichthus , "pez") conocidos vulgarmente como peces óseos. Son vertebrados gnatóstomos que incluye a todos los peces dotados de esqueleto interno óseo,. Junto con los condriictios (peces cartilaginosos), forman los dos grandes grupos que comprenden los animales llamados vulgarmente «peces», aunque existe un tercer grupo, el de los peces sin mandíbulas (lampreas y mixines), con muy pocos representantes actuales.

pez lanceta

PEZ LANCETA *Branchiostoma lanceolatum* especie de cefalocordado de la familia Branchiostomidae.? Son conocidos por sus enormes ojos, mandíbulas con colmillos y un cuerpo resbaladizo..Son hermafroditas y caníbales notorios que se alimentan de otros peces e invertebrados. Pueden medir hasta más de 2 metros y apenas digieren su comida.

pez limón

PEZ LIMÓN pez muy apetecido en todo el mundo por su agradable sabor. Tiene infinidad de nombres según cada región Por ejemplo en España: en Andalucía lo llaman serviola, lecha y pez limón; en las Baleares cirviola, sirvia y cirvia; en Canarias madregal y limón. Habitan en los arenales y lugares rocosos a unos 300 metros de profundidad. Solo emergen cuando sube la temperatura, en primavera. Son de cuerpo casi aplanado y alargado. El adulto llega a pesar 60 kilos y medir entre un metro y metro y medio.

pez lumón

PEZ LUMÓN error ortográfico por PEZ LIMÓN

pezota

PEZOTA error ortográfico por PEZZOTTA, exárbito internacional argentino retirado en 2016 y que fue árbitro FIFA entre 2000 y 2012.

pécoro

PÉCORO una pécora es una puta, luego un pécoro es quien hace comercio sexual con su propio cuerpo

pégate la cachá

PÉGATE LA CACHÁ! Expresión equivalente a cabréate,aburrete Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser abúrrete termina con eso

péptidoglicano

PÉPTIDOGLICANO f. Cadenas de aminoazúcares unidas entre sí por péptidos de bajo número de aminoácidos, para formar una trama que rodea a la membrana plasmática y da forma y resistencia osmótica a la bacteria.

pérdida de sangre

PÉRDIDA DE SANGRE hemorragia

pérdida del habla

PÉRDIDA DEL HABLA mudez, pérdida temporal o definitiva de la capacidad de emitir sonidos con la boca.

pérez gil

PÉREZ GIL pintor español nacido en 1918, activo en la Comunidad Valenciana y en Castilla la Mancha.paisajista, pintor de bodegones e interiores.

pff

PFF del inglés PFFT. tiene dos significados. Corresponde a la onomatopeya de la salida de aire expulada con fuerza entre los dientes. La primera es de rechazo y desaceptación. Como alternativa, en ocasiones se usa como sinónimo de LOL: -Me morí. -PFF, yo también.

pharmaton

PHARMATON es un medicamento en base a suplementos energéticos, recomendado para momentos de decaimiento o necesidades de mayor esfuerzo y rendimiento intelectual. También recomendado para decaimiento o falta de energía en casos de ser afectado o ejemplo por los cambios de estaciones.

pharming

PHARMING ciberataque con el que se intenta redireccionar a otro sitio web falso, aprovechando la vulnerabilidad de los dominios DNS.

phishing

PHISHING anglicismo derivado de fishing, pesca y viene de la analogía con los primeros criminales de Internet que usaban emails de señuelos para "pescar" (fish, en inglés) passwords e información financiera de un gran mar de usuarios de Internet. .Estafa cibernética producida por un phisher o estafador cibernético. El estafador hace uso de la ingeniería social, suplanta a terceros, simula ser una empresa o persona de confianza y consigue claves y datos confidenciales que permiten violar los sistemas y estafar a la gente.

phisng

PHISING Error ortográfico por PHISHING, del inglés pesca. Ver E]PHISHING

photo booth

PHOTO BOOTH anglicismo por caseta de fotografías. Kiosko o habitáculo para sacarse fotografías tamaño carnet en pocos minutos.

photobook

PHOTOBOOK libro de fotografías con que las agencias de modelos venden a dichas personas para contratos de publicidad y otros fines

photoshoot

PHOTOSHOOT derivado de photo, 'foto' y shoot, 'disparar'; significa sesión de fotografías.

photoshop

PHOTOSHOP del inglés, taller de fotos. Software para manipulación de imágenes elaborado por Adobe para la plataforma de Windows y Mac. Utilizado por todos los diseñadores gráficos por su gran versatilidad.

phpinfo

PHPINFO información o informativo sobre PHP. PHP es un lenguaje de programación como JAVASCRIPT, orientado a la creación, desarrollo y mantención de páginas web, aunque también puede ser usado en otros ambientes, y en campos independientes, como por ejemplo el manejo de drones. PHP tiene la característica de ser código abierto (gratis) interpretado en el servidor, el que luego envía código HTML al usuario, mientras que Javascript y python lo hacen en el cliente. Las siglas significaban originalmente PERSONAL HOMEPAGE En cambio, hoy significa

HYPERTEXT PREPROCESSING Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser hypertext preprocessor

physalis

PHYSALIS planta solanácea, propia de las regiones tropicales de todo el planeta. Tiene un fruto pequeño y esférico, anaranjado o rojizo, a veces envuelto en hojas pequeñas. Es fuente de vitamina C y diurético. Es parte de multitud de remedios naturales, especialmente los indicados para fortalecer el sistema inmunológicos. También se le asocia a la mejora de problemas respiratorios y de cicatrización. Se usa en tratamientos para adelgazar pues es un fruto bajo en calorías.

pibada

PIBADA en Argentina: infantilismo, chiquillada

pibá

PIBÁ fruto y palmera de altura, propia de climas calientes. Pertenece a la familia de las arecáceas, nativas de las regiones tropicales y subtropicales de América. No confundir con PIBA, jerga argentina por muchacha o niña

pibes

PIBES En Argentina: plural de Pibe

pibito

PIBITO En Argentina: Diminutivo de PIBE

pica hielos

PICA HIELOS error por PICAHIELOS punzón para trozar el hielo

picadas

PICADAS restaurantes y pubs en donde se como bien y se paga poco.

picaeta

PICAETA en la Comunidad Valenciana: el aperitivo, aquello que se toma y se disfruta

picahielos

PICAHIELOS punzón de acero o aleación metálica con el que se trozar una barra, una capa, una masa o un conjunto de trozos de hielo que se han pegado entre sí.

picaporte roto

PICAPORTE ROTO ver PICAPORTE, sistema de cierre y apertura de una puerta que se ha dañado.

picar un penal

PICAR UN PENAL en el fútbol: meter suavemente el pie por abajo del balón al lanzar un tiro penal de modo que entre alto por el centro del arco. Se presume que el arquero se lanzará hacia un costado y no podrá reaccionar a tiempo.

picardías

PICARDÍAS m. en España: camisón de tela suave y semitransparente, corto, escotado y vaporoso que va acompañado de una braga o calzón que hace juego.

piceta

PICETA . Pizza individual de hasta 20 cms. de diámetro, pero que en todo lo demás es idéntica a la pizza tradicional.

pichacorta

PICHACORTA en España: despectivo, de pene pequeño, que es poca cosa, ridículo.

pichai

PICHAÍ Sundar Pichai (junio de 1972), ? ? es un informático indio-estadounidense, el director ejecutivo de Google (2022).?

pichaí

PICHAÍ del guaraní Pi, piel y chai, arrugado, encrepado; acobardado 2. astronium balansae es un árbol llamado urunday o urunde en guaraní, gateado en español y que existe en las zonas intertropicales de América.

pichanguear

PICHANGUEAR en Chile: jugar a la pichanga, un fútbol callejero, con arcos improvisados o en una cancha, pero miserable, de tierra, sin redes. La pelota puede ser de trapo.

pichaso

PICHASO En Costa Rica: piñazo, combo, golpe, piña. PICHAZO en España: Golpe con la picha o pene.

pichazo

PICHAZO de picha, pene. Pichazo es un golpe dado con el pene. Del hombre: Realizar el acto sexual Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser fornicar, culear, pinchar, medir el aceite

pichettista

PICHETTISTA en Argentina: que es adepto o partidario de Miguel Ángel Pichetto, senador argentino 2. relativo al mencionado senador. Desde 2020 a 2028 se desempeña como Auditor General de la Nación.

pichin pichin

PICHIN PICHIN en mapudungún: pichín es

una pizca (de algo) 2. en España: prenda femenina parecida a un vestido escotado y sin mangas, que se pone encima de una blusa, jersey, o similar.3. en Perú y Colombia persona de mal carácter y humor 4 en Chile orina: hacer un pichín orinar

pichiró

PICHIRÓ en Bolivia: sensación seca y desagradable, astringente, que queda después de haber comido algo.

pichirris

PICHIRRIS, plural de pichirri, modismo de Venezuela para tacaño. Ver PICHIRRI

pichoncito

PICHINCITO diminutivo de PICHÓN, cría de pájaro 2. Figuradamente, persona ingenua, tierna, muy joven 3. Mujer muy atractiva sexualmente.

pichucha

PICHUCHA En Paraguay: mujer 2. En Colombia Pichuchas, "lavaperros", gigantón, más de 1.80, guapo, con aire de Tarzán. Aunque podría ser un matón.

pichuchear

PICHUCHEAR en España y México, de PICHUCHA, mujer. Andar de mujer en mujer, picoteando aquí y allá.

pichulear

PICHULEAR en Chile: engañar, estafar, timar

pichulita

PICHULITA diminutivo de PICULA, coloquialmente pene

pichulón

PICHULÓN pichula grande, pene

pichurria

PICHURRIA En México y Colombia: minucia, pequeñez

pichusa

PICHUSA En México: felinus domesticus Gato de color negro, de pelaje largo y brillante, ojos alechuzados en la tonalidad del oro intenso.

picis

PISCIS (Y NO PICIS) Signo del zodiaco que corresponde a los nacidos entre el 19 de febrero y el 20 de marzo, Signo agua, simbolo, pez

pick up

PICK UP anglicismo por 1. CAMIONETA de carga 2. RECOGIDA , compra que se hace remotamente y que se retira personalmente, en contraposición a DELIVERY, compra que se hace remotamente y se despacha al domicilio, proceso a cargo del vendedor

picker

PICKER anglicismo proveniente de TO PICK recoger, tomar, recolectar, escoger. Recolector, recogedor, persona que pickea o recolecta productos hechos en un pedido de supermercado

pickle

PICKLE anglicismo por situación difícil: I am in a PICKLE. Estoy metido en un cacho. También pickle. Se trata de verduras o frutas conservadas en vinagre.

pico del martillo

PICO DEL MARTILLO Los martillos para exploración geológica tienen habitualmente un lado con una cabeza plana y el otro con un pico para investigar la dureza de las rocas. Algunos martillos tienen un solo pico, otros son de doble pico. Son martillos pico de geólogo. Hay aún otro tipo llamada de pico de pato por la aplanado y alargado del pico. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser martillo pico de geólogo, martillo pico de pato, martillo de doble pico, martillo de pico plano

pico y cédula

PICO Y CÉDULA. En Colombia: restricción de desplazamiento de la población determinada por la fecha y el último dígito de la cédula de identificación. Si es impar, 1, 3, 5, 7 o 9 se debe permanecer en cuarentena los días impares. Si es 2, 4, 6, 8 o 0 se debe permanecer en casa los días pares. Puede invertirse para mantener el mismo número de restricciones para todos.

pico y género

PICO Y GÉNERO En Colombia: Denominación legal a las restricciones estipuladas por la autoridad al trabajo y según sea el sexo de las personas.

picoroco

PICOROCO *austromegabalanus psittacus* crustáceo de Chile que parece un molusco por estar encerrado en una especie de concha.

picte

PICTE error por **PICTET** banco privado suizo centrado en la gestión de activos y patrimonios para clientes particulares e instituciones financieras a nivel mundial.

pictet

PICTET Grupo financiero fundado en Ginebra en 1805. Banco privado orientado a la gestión de patrimonios para clientes particulares e instituciones financieras de todo el mundo.

Activos bajo administración:

pictórico-poética

PICTÓRICO-POÉTICA que tiene atributos descriptivos, de pintar un paisaje o escena y, a su vez, hacerlo en forma poética, con un lenguaje ensoñador.

pictórico-poético

PICTÓRICO-POÉTICO (poema visto o analizado desde el punto de vista) relativo al funcionamiento retórico de la poesía, así como a la descripción de su componente visual.

picudas

PUCUDAS f. y pl. De **PICUDO**

picula

PICULA Tonino **PICULA** (1961-), Miembro del Grupo de la Alianza Progresista de Socialistas y Demócratas en el Parlamento Europeo

piculina

PICULINA en España: prostituta

pidale

PÍDALE, (y no PIDALE) forma verbal reflexiva del verbo pedir, modo imperativo, tercera persona singular

piducana

PIDUCANA femenino, gentilicio del nacido en Talca, Chile, por dónde corre el estero Piduco, en la región del Maule, a 240 kilómetros de Santiago.

piducano

PIDUCANO en Chile: gentilicio que se usa localmente para denominar a los talquinos, residentes de la provincia y ciudad de Talca, por el hecho que esta es atravesada por el río Piduco.

pie de terciopelo

PIE DE TERCIOPELO Flammulina velutipes es una familia de setas blancas y alargadas, mas semejante a un finísimo espárrago que a una seta tradicional. Son populares en la cocina de China, Japón y Corea. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser enoki, seta de agujas de oro, setas de invierno, tallos de terciopelo

piecera

PIECERA frazada pequeña para colocar a los pies de la cama.

piedecuestense

PIEDECUESTENSE gentilicio del nacido en Pie de Cuesta, municipio del departamento de Santander, Colombia.

pedra de alumbre

PIEDRA DE ALUMBRE Permite a la piel transpirar y no la daña. La piedra de alumbre es un excelente desodorante natural, Sus propiedades antisépticas, astringentes y antitranspirantes crean una película que elimina microorganismos, mantiene la sequedad de la piel y previene la sudoración y el mal olor. De hecho, este es uno de sus principales usos y, también, el más famoso. Además es capaz de curar heridas e irritaciones, y también es un gran aliado contra las picaduras de insectos. Se conoce como alumbre a un tipo de sulfato doble compuesto por el sulfato de un metal trivalente, como el aluminio, y otro de un metal monovalente. Generalmente se refiere al alumbre potásico, cuya fórmula es $KAl(SO_4)_2 \cdot 12H_2O$

pedra de lipe

PIEDRA DE LIPE la piedra lipe son cristales de sulfato de calcio cuya fórmula es $Cu_2SO_4 \cdot (H_2O)_x$ en que x es un valor de 1 a 5. Si es 5 se dice que está pentahidratado. El color es un azul brillante muy hermoso similar al 032 de la pantonera.

pedra en náhuatl

PIEDRA, EN NAHUATL Tetl. Montaña tepetl. Popocatepetl Montaña humeante.

pedras preciosas

PIEDRAS PRECIOSAS las piedras para joyas se clasifican en preciosas y semipreciosas. Las preciosas son el diamante, el zafiro el rubí y la esmeralda. Hay otras costosas pero muy raras, como la serendibita de Sri Lanka, la

grandidierita y el taaffeiete. Las semipreciosas son el lapizlázuli, el cuarzo rosa, la amatista, el ónix, el aguamarina, el topacio, el citrino, la malaquita, la turquesa, ágata, la espinela, la piedra lunar, granate, ópalo, alejandrita, tanzanita y otras. Algunos consideran el cuarzo rosa, el ágata, el ónix u ónice, la malaquita y el lapizlázuli como preciosas por razones comerciales y no científicas.

pedras redondas

PIEDRAS REDONDAS Expresión normalmente utilizada en juegos de mesa para denominar a las fichas. Hoy en día, en realidad, estas unidades son de plástico, madera o de vidrio, pero en la antigüedad fueron efectivamente de algún material pétreo

pierna del teatro

PIERNA DEL TEATRO tela negra que se cuelga a los costados del prosenio para que el público no vea los costados de entrada y salida.

piernas

PIERNAS en teatro: cortinas negras que se colocan a los costados del escenario para cubrir a los actores que entran y salen de escena, así como a máquinas y otros elementos que no deben ser vistos por el público

piernas en el teatro

PIERNAS EN EL TEATRO VER PIERNAS

piernotas

PIERNOTAS de piernotas bellas o de piernas regordetas.

pifá

PIFÁ Ver **PIBÁ**

pifiadera

PIFIADERA rechifla acción de pifiar en grupo

pijama party

PIJAMA PARTY fiesta de niños o adolescentes en donde se quedan a dormir en la casa del anfitrión.

pijar

PIJAR pingar o pinjar. del portugués pejar. intr. En el ingenio azucarero: Parar la molienda. En México está muy extendido el término 'pija', pero para nombrar a los tornillos (de ferretería) cónicos o terminados en punta, de modo que **PIJAR** es fabricar pijas o atornillar con pijas en Latinoamérica pija es el pene, de modo que pichar es orinar en muchos lugares.

pijo-cool

PIJO-COOL combinación de pijo, término en español que significa que viste o se comporta de un modo afectado y demostrando ser de buena posición social y cool, anglicismo por estar a la moda, estar tranquilo, pero también tiene el sentido de estupendo, regio

pijuayo

PIJUAYO en Perú: *Bactris gasipaes* es un vegetal de la familia de las arecáceas (palmeras).

Su fruto se cuece en agua con sal. En Ecuador, donde la llaman chonta, hacen chicha de chonta. En Colombia le llaman chontaduro y la consumen con sal y miel.

pijudo

PIJUDO Con pinta elegante, que se comporta afectadamente, siútico, que tira pinta En Honduras: Dicho de una persona: Que tiene trato afable. En España: que es propio de una persona pija, elegante.

pikunche

PIKUNCHE ver PICUNCHE

pilarunada

PILARUNADA deformación de PILATUNADA, queriendo decir una pilatunada hecha por Pilar

pilates

PILATES sistema de entrenamiento físico, creado por Joseph Hubertus PILATES a comienzos del siglo XX, que involucra la participación de la mente, como en el yoga, en donde el control de la respiración y la relajación son fundamentales, y equipos mecánicos tipo resortes que se basan en mejorar la musculatura con especial preocupación por centrar la columna vertebral, razón por lo cual es utilizado como terapia rehabilitadora.

pilatunada

PILATUNADA Travesura infantil, jugarreta, diversión

pileas

PILEAS f. y pl. de PÍLEO sombrero que en la antigua Roma llevaban los ciudadanos libres y que colocaban a los esclavos en el acto de liberación. 2. Relativo a este sombrero: ceremonia pílea

pilicia

PILICIA 1. Policia en dialecto boliviano, probablemente aymara. 2. Error ortográfico en reptes periodísticos por oolicia.

pilier

PILIER 1. En francés: pilar 2. Marca de carpas de campaña

piligano

PILIGANO *Licopodium saururus*, nombre común de una planta endémica de Brasil, del género *Licopodio*. 2. Pueblo de Italia 3. Hashtag de un usuario de twitter

pillatre

PILLATFRE error por PILLASTRE, persona que anda haciendo pullerías, pillo, maldadoso

pillín y cepillín

PILLÍN Y CEPILLÍN Ver CEPILLÍN un famoso payaso mexicano de nombre Ricardo González Gutiérrez que cantaba "yo soy Cepillin PILLIN pillín" y que tenía un muñeco que se llamaba Pillín. Nació en febrero de 1946 y murió en marzo

de 2021, a los 75 años.

pillín ya pillin

PILLÍN YA PILLIN Ver PELLÍN y PILLÍN y PILLIN Y CEPILLÍN.

pilma

PILMA tienda de muebles y objetos de diseño con más de 45 años de historia.

Tiene su sede en Barcelona, España.

El logotipo de Pilma, diseñado por Josep Baqués en 1974 para la inauguración de la tienda, es una pieza clave de la historia del diseño gráfico catalán y forma parte de la colección permanente del Museo del Diseño de Barcelona.

El naming de la marca es un acrónimo de los nombres de la madre y la esposa del fundador de Pilma, Ricardo López Beltrol: Pilar y Magdalena.

pilmaiquén

PILMAIQUÉN del mapudungun pilmaykeñ, "golondrina"; 1. localidad ubicada en la comuna de Puyehue en Chile, aproximadamente a 45 km de la ciudad de Osorno, y a 5 km de la ciudad de Entre Lagos. 2.El río Pilmaiquén es un curso natural de agua emisario del lago Puyehue. También se llama río Bueno. 3. central generadora de electricidad por energía hidráulica ubicada a 40 kilómetros al oriente de la ciudad de Osorno. Fue construida entre 1940 y 1944

piloneros

PILONEROS plural de PILONERO. Ver PILONERO.

piloto acompañante

PILOTO ACOMPAÑANTE Copiloto, ayudante importante en las travesías largas. También debe poseer carnet de conducir. En el caso de vuelos aéreos el piloto lleva 4 epauletes o barras al hombro mientras que el copiloto lleva tres y se trata de un piloto con menos de 1500 horas de vuelo normalmente lleva dos tiras

piloxing

PILOXING anglicismo, contracción de los términos Pilates y boxing (boxeo). Fue inventado por la bailarina sueca Viveca Jensen en Beverly Hills (EE. UU), cuando se vio obligada a retirarse del ballet por una lesión, convirtiéndose en instructora multidisciplinaria. El piloxing es una práctica deportiva que ayuda a quemar grasas, junto con tonificar la musculatura.

pimiento choricero

PIMIENTO CHORICERO variedad de pimiento rojo, originario de Perú, Bolivia y México, que se seca y se cuelga en ristras para que se conserve mejor. Cuando se usa se utiliza solo la pulpa hidratada.

pimpinelo

PIMPINELO Español, cuyo nombre real es Jacinto. Publica reseñas y errores en películas, partidas de videojuegos móviles y retro, y variaciones en su canal de YouTube Canal Random. El contenido del canal cuenta con más de 162 millones de de reproducciones.

El canal fue lanzado en junio del 2014. En su primer video del canal, analizó The Dark Knight Rises para encontrar errores en la película.

Los contenidos más reproducidos en el canal fueron videos de errores en películas como World War Z, Fast & Furious y Spider-Man 2.

pin up

PIN UP anglicismo de atraer, Que hace enganchar, que llama la atención. Portada de revista con una modelo. Por extensión, la misma modelo.

pinchadora

PINCHADORA que pincha mujer que atrae y conquista a desconocidos

pinche paloma

PINCHE PALOMA en México: Pinche es un despectivo de marca nacional, como wueá en Chile. Algo despreciable, de baja calidad, repulsivo. Puede ser, en realidad, cualquier cosa: pinche suelo, pinche trabajo, pinche perro, pinche profe.

pincheradita

PINCHERADITA diminutivo de PINCHERA, forma coloquial de llamar a la CISTITIS, infección microbiana de la uretra, vejiga y a veces de los riñones.

pinchila

PINCHILA en México: algo más vulgar, un mamón, una mamona en Argentina: pene, órgano sexual masculino de los mamíferos.

pinganilla

PINGANILLA en Chile: persona de poco valor y significancia. Proviene de pinga, pene, aludiendo que lo único que tiene es lo que le cuelga, y aun eso es insignificante.

pinganinja

PINGANINJA en Chile: deformación fonética de pinganiña, tipo marginal y de mala vida. Se denomina así, por comparación y similitud, a quien, que por estar viendo muchas películas de artes marciales y videojuegos relacionados, se cree ser capo de la lucha de contacto pero solo consigue hacer el ridículo por la ineptitud o falta de estado físico.

pinganiña

PINGANIÑA En Chile: hombre sin valor ni mérito que solo sirve porque tiene colgando una PINGA

pingazo

PINGAZO del latín pender, estar suspendido. En Argentina Pegarse un golpe de vino levantando la bota para beber Del verbo PINGAR salirse abruptamente de la vertical, pegarse (un poste, pilar) una inclinada. No confundir con PRINGAR Contraer una enfermedad venérea.

pingorotos

PINGOROTOS plural de PINGOROTA, parte más alta o aguda de una montaña. Figuradamente, personas que pasan por ser de una clase social más elevada, o que se destacan por ser aristocráticos. Empingorotado.

pinguillo

PINGUILLO del quechua pingullu; error por o PINGUILLO o PINQUILLO, flauta dulce vertical, típica del área andina, que se confunde con la quena. Flauta de pico, de embocadura biselada, lleva canal de insuflación mediante un taco de madera que forma la corriente de aire. Se fabrica de caña, hueso o madera, con entre tres y siete orificios al frente y una embocadura de bisel

pinice

PINICE no significa nada. Probable error o jerga urbana por PENICILINA

pinjantes

PINJANTES plural de PINJANTE, adorno arquitectónico o de orfebrería.

pinochetista

PINOCHETISTA partidario del expresidente de Chile, general Augusto Pinochet Ugarte

pinos

PINOS 1. Conífera, árbol de madera blanda, hojas en forma de agujas que deterioran el suelo para otros cultivos. Hay 56 especies reconocidas. Uno de los mayores contribuyentes a la contaminación atmosférica. pues contribuyen a formar aerosoles. Se usa en mueblería.2. Anglicismo derivado de PINE por palitroque

pinta

PINTA en Chile: facha, figura, prestancia. TIRAR PINTA es andarse luciendo, mostrar su belleza, buena facha o elegancia

pintando monos

PINTANDO MONOS Estar presente pero sin contribuir con nada.

pintar la mona

PINTAR LA MONA Estar sin nada que hacer, aburriéndose. Se dice que proviene de un juego de cartas en que hay que hacer parejas. Previamente se saca una carta y entonces hay una carta sin pareja.Cada uno a su turno va sacando cartas del vecino y eliminando las cartas pareadas. Al final alguien se queda pintando la mona que es la carta huacha (solitaria). Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser estar solo, estar aburrido,estar inactivo

pintarrón

PINTARRÓN pizarra blanca donde se escribe con lápiz fugaz, plumón, marker o marcador al alcohol.

pintura rupestre

PINTURA RUPESTRE derivado de RUPESTRE, relativo a la roca y las cavernas; dibujo que los hombres prehistóricos hacían en las rocas de las cavernas para invocar la ayuda de los dioses en la cacería de animales salvajes. La condición de protección del sol, las lluvias y las inclemencias del tiempo ha permitido que sobrevivan hasta nuestros días.

pinturas rupestre

PINTURAS RUPESTRE error gramatical por falta de coincidencia de número. Ver PINTURA RUPESTRE

pinus pinaster

PINUS PINASTER árbol de la familia de las pináceas que se puede encontrar en España, Portugal, Francia, Italia, Marruecos, parte de Argelia y Malta. Su piñón es semejante al del pino araucaria chileno. Alcanza los 40 metros de altura.

piñerista

PIÑERISTA persona, institución o actividad a favor del presidente de Chile (2018-2022) Sebastián Piñera Echenique.

piñón de oreja

PIÑÓN DE OREJA *enterolobium cyclocarpum* árbol perteneciente al orden de los Fabales y miembro de la familia Fabaceae. Árbol maderable nativo de América, de regiones tropicales y templadas cálidas. Es usado a modo de ornato.

piojito pardo

PIOJITO PARDO *Cuclotogaster Heterographa* diminutivo de PIOJO PARDO, el típico piojo de las gallinas, cosmopolita, aunque también afecta a los pavos. Se aloja en la cabeza y la nuca y es el único que puede causar daños importantes en los pollos jóvenes.

piojos

PIOJOS plural de PIOJO

pionío

PIONIO mártir de la iglesia católica convertido en santo. Murió en las persecuciones de Esmirna en Turquía, durante el reinado del emperador Decio.

pionta

PIONTA del galés, y a su vez, del latín *pint*, unidad pequeña frente a una mas grande. Sugnifica pint o jarra. Pint es un octavo de un galón.

piparra

PIPARRA en España: Guindilla de carne tierna y piel fina, pequeña de longitud, entre 5 y 12 cm, con un pedúnculo o rabo estrecho y alargado

pipelining

PIPELINING. Término inglés que proviene de PIPELINE ducto o tubería. Significa 1. Tendido de tuberías. 2. Una forma de organización computacional que permite que una secuencia de instrucciones pueda ser ejecutada secuencialmente, mientras que otro set se inicia antes de finalizar el primero (biprociamiento).

piperita

PIPERITA ver BERGAMOTA DE CHILE La menta piperita, comúnmente llamada piperita, es un híbrido estéril que resulta del cruce de la menta acuática y de la hierbabuena, ? que ocasionalmente se produce espontáneamente en las regiones templadas de Europa.

pipiá

PIPIÁ error ortográfico por PIPIÁN Salsa de origen mexicano que es fundamentalmente a base de semillas molidas de calabaza. Contiene, además, chilacayote, ajo, pimienta, pan, cebolla, chile ancho y tortilla. Se sirve con carne de vacuno, pollo, o cerdo. Plato típico de la gastronomía Mexicana, boliviana y colombiana.

pipin

PIPÍN apodo de Francisco Rodríguez, más conocido como Pipín Ferreras, es un buzo de inmersión libre o apneísta, cubano nacionalizado estadounidense (1962-)

pipito

PIPITO En Nicaragua Con síndrome de Down. Despectivo, mongol 2.En Nicaragua: Un amigo muy cercano: Este es mi pipito.

piquiponadas

PIQUIPONADAS plural de PIQUIPONADA del catalán. No voy a explicar aquí en detalle pues Felipe Lorenzo lo hace maravillosamente en PIQUIPONADA Solo diré que viene de una alcalde barcelonés que se pasaba confundiendo términos cuyo nombre era Pic i Pon. Hoy está en desuso.

piquis

PIQUIS juego tradicional consiste en hacer un hoyo en la tierra (con una chapa) y a cierta distancia una raya; un jugador trata de posicionar su metra en el hoyo, si lo logra pasa el otro jugador y este tendrá que intentar pegarle a la metra del jugador contrario, además el jugador que perdió la metra será eliminado; y así. Es de la familia de juegos de la troya

piquna

PIQUENO,A nativo de Picún Leufú, departamento en la Irovincia de Neuquén, Argentina.

pirekuas

PIREKUAS plural de PIREKUA En Mexico: En lengua purépecha, hablada en Michoacán significa canción.

piretrina

PIRETRINA compuesto natural que se usa como insecticida y que se encuentra en el extracto de piretro de ciertas flores de crisantemos. Es de uso doméstico y en ganado y animales domésticos.

pirgua

PIRGUA Ver PILGUA

piriguin

PIRIGUIN, (col), Chilenismo, error por PIRIGÜIN, pene pequeño, habitualmente el de un impuber. Ver PIRIGUÍN, renacuajo o gusano parasítico

pirihuín

PIRIHUÍN Chilenismo por gusano parasítico, renacuajo. También se les llama así a los animales que se enferman cuando beben agua contaminada por parásitos. Esta palabra viene del mapudungun pudhuin (a veces escrito: pudguiñ) con el mismo significado.

pirineos

PIRINEOS cadena de montañas europeas ubicadas entre España, Andorra y el centro de Europa. Superan los 3400 metros de altitud.

piringa

PIRINGA Picha, pene

piriñaca

PIRIÑACA ensalada

pirkinini

PIKININI No existe PIRKININI. PIKININI es una novela escrita por José Miguel Varas e ilustrada por Raquel Echeñique en donde se narra el exterminio de la etnia selknam en la región de Magallanes. Pikinini es, según Pedro Prado, el grito que enlaza a todos los narradores de la historia y que une a todas las mujeres selknam.

pirliteiro

PIRLITEIRO la terminación teiro es portuguesa y en español corresponde a tero. Ver PIRLITERO,

En portugués existe el término PILRITEIRO, el árbol cuyo nombre científico es *Crataegus laevigata* o *Crataegus monogyna/C*] (mas común en Brasil) viene del griego *kratos* que significa fuerza. En español se llama PIRLITERO De pirla 'perinola'. 1. m. Especie de espino que da majuelas . 2. m. Rosal silvestre. Se cotiza desde la antigüedad por sus propiedades medicinales. Puede vivir 500 años. Con su fruto el pirlito o pilrito en portugués se hace mermelada y también vino

pirlitero

PIRLITERO *Crataegus laevigata* o *Crataegus monogyna/C*] (mas común en Brasil) viene del griego *kratos* que significa fuerza. De pirla 'perinola'. 1. m. Especie de espino que da majuelas . 2. m. Rosal silvestre. Se cotiza desde la antigüedad por sus propiedades medicinales Es utilizado en ciertas patologías cardíacas y circulatorias. Su alto contenido de bioflavonoides relaja y dilata las arterias, sobretodo las coronarias y periféricas. Esto aumenta la irrigación sanguínea del músculo cardíaco y atenúa los síntomas de angina de pecho. Los bioflavonoides también son antioxidantes lo que evita o reduce la degeneración de los vasos sanguíneos . Puede vivir 500 años. Con su fruto el pirlito (o pilrito en portugués) una baya de color rojo, se hace mermelada y también vino.

piropeador

PIROPEADOR persona que adula a las mujeres, haciendo destacar sus atributos físicos

piroterapia

PIROTERAPIA de PIRO, calor, fuego, ígneo y TERAPIA, tratamiento. Aplicación de calor para tratar dolencias de diversa índole.

pirovo

PIROVO En Colombia, dsspectivo con que se nombra a las personas adineradas.

pirófilo

PIRÓFILO del griego *pyros*, fuego y *philos*, amor; que le gusta el fuego, En el caso de las plantas se habla de plantas pirófilas a las que son atraídas por el fuego, lo que puede manifestarse de diversos modos. Son árboles que ayudan a la combustión porque resisten altas temperaturas y aportan resinas, pero son capaces de sobrevivir. En el caso de los humanos hablamos de pirómanos, personas que les fascinan las llamas a tal punto que provocan incendios intencionales.

A los hongos que aparecen en los bosques quemados se les llamó pirófilos inicialmente pero se rectificó en 1970.

pirófito

PIRÓFITO del griego PIRO, fuego y FITO, planta o vegetal; planta que le gusta el fuego, pues son capaces de soportarlo y son las propagadoras del mismo.

pirómano pirómana

PIRÓMANO, A persona que gusta de provocar incendios intencionales

pirrís

PIRRÍS Empapado En Costa Rica se usa la expresión ESTAR HECHO UN PIRRÍS estar mojado, estar empapado.

PIRRÍ Viene del verbo Pirrar que significa encarnar, gustar mucho, gozar

pirujear

PIRUJEAR en España: Pretender una mujer de clase media ser de clase refinada o jaibona (de high class) . En Chile les decimos apitucadas, que se asimilan a las jaibonas o pitucas.

piruliar

PIRULIAR si me permiten discurrir un poco podría decir que un PIRULÍ es un caramelo alargado, muchas veces multicolor, de forma cónica montado sobre un palito para poder tomarlo y chuparlo. En ese entendido PIRULIAR podría ser quien fabrica o quien come pirulíes. Pero me inclino a pensar que estamos frente a una deformación de la palabra PIRULEAR. En España, una pirula es una trampa. Luego PIRULEAR es hacer trampas. Una segunda acepción es revocar, emparejar un muro con estuco o cemento. En Chile y otros países de Sudamérica pirula es el pene, de modo que PIRULEAR tendría que ser alguna acción con ese órgano.

pirulita

PIRULITA diminutivo de PIRULA, pene.

pirulín

PIRULÍN Chilenismo por pene pequeño, no desarrollado. Proviene de pirihuín, renacuajo, y este, así vez, MAPUDUNGÚN pudhuin, con el mismo significado.

pisa pasito

PISA PASITO persona calumniadora, intrigante, chismosa. Según la RAE la palabra es PISAPASITO para referirse a una persona que actúa con malicia y solapadamente. En Colombia: alguien asegura que significa andar sigilosamente, con mucho cuidado para no importunar a nadie. Tengo mis dudas.

pisamal

PISAMAL lugar en municipio de La Tebaida, Quindío, Colombia 2. Hacienda que le perteneció a un narcotraficante hondureño, Ramón Matta Ballesteros y cuya familia ha hecho irregulares movimientos para trazar de recuperar mas de 500 hectáreas

pisao

PISAO síncopa de pisado, participio pasado de PISAR; forma de expresarse en algunas regiones de España, en el cante jondo y en el flamenco Significa estar dominado, controlado por la mujer. En portugués es una máquina para dar mayor consistencia a un tejido, compactándolo.

pisar el freno

PISAR EL FRENO alegoría, figura literaria por irse más calmado, controlarse. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser desacelerar, ser más conservador, detenerse, disminuir el ritmo de alguna actividad

piscinero

PISCINERO Persona que construye y mantiene piscinas para casas. 2. Jugador de fútbol que simula fouls tirándose al suelo aparatosamente para intentar el cobro de un penal.

piscinero piscinera

PISCINERO PISCINERA ver **PISCINERO**

piscola

PISCOLA en Chile: bebida alcohólica preparada con pisco y CocaCola

piscui

PISCUI *Synallaxis azarae* especie de ave paseriforme de la familia Furnariidae perteneciente al numeroso género *Synallaxis*. Es nativa de la región andina de Sudamérica Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser el pijuí de azara?, chamicero piscuís, pijuí de ceja canela, cola espina de azara, güitío de azara

piso social

PISO SOCIAL es un término general que se refiere a algún lugar económico que puede ser de renta o propiedad del Estado, de una organización sin fines de lucro, o una combinación de ambas, o de una vivienda construida por el Estado y cedida o subsidiada por el Estado a familias de escasos recursos.

piso turístico

PISO TURÍSTICO en España: modalidad de arriendo de departamentos, pisos en España, por días o semanas, que había ido en fuerte aumento hasta el comienzo de la pandemia por coronavirus en 2020, y que anestesió al turismo español.

pisos

PISOS pl. de **PISO** En España: un departamento 2. Suelo

pisoteador

PISOTEADOR abusador, persona que le pone el pie encima a otros. 2. Que pisotea, aplasta el suelo, o plasta algo contra el suelo.

pisteador

PISTEADOR el que pистea. Ver **PISTEAR**, según cada país

pistear

PISTEAR En Mx. Ingerir bebidas alcohólicas.2. En Gu, y Ho. Sobornar a alguien.

3 En Ho, ES. Pagar dinero a alguien a cambio de un favor o un servicio.

4 En Ho. Obtener dinero de alguien.

5. En Ho. Enriquecerse alguien.

6.En .Cu. Pasear alguien exhibiendo algo, especialmente una prenda de vestir, para despertar admiración.

7. En ES. Bailar Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser lucirse#40,se#41,, bailar, soboernar

pistol

PISTOL anglicismo por **PISTOLA**, arma de fuego corta. Deriva del francés pistole y esta, a su vez, del checo pis'tala,

silbido, y por analogía de forma, arma de fuego corta.

pit lane

PIT LANE anglicismo que significa pista de boxes; se usa en las carreras de automovilismo para denominar a la caletera que lleva al box de la escudería para recargar combustible y reemplazar neumáticos y para volver a la pista

pitch

PITCH del inglés, s. residuo bituminoso derivado e la destilación de hidrocarburos o producido por algunas coníferas 2. Cualquiera de varias sustancias bituminosas. 3. Verbo intr. Cubrir o embasurnar con alquitrán 4. Verbo trans. Erigir o colocar firmemente en su lugar: pitch a tent 5. LANZAR con un objetivo específico o hacia un punto específico pitch hay into a wagon 6 presentar de forma insistente con alta presión, promover 7:provocar que esté en un cierto nivel, posición o ángulo a test pitched at the 5th grade reading level 8:fijar en una llave musical

pitch shifter

PITCH SHIFTER pedal polifónico para guitarra.

un pedal pitch shifter permite lograr un efecto armónico sin la necesidad de una segunda guitarra. Ideal para los experimentalistas.

pitching

PITCHING anglicismo usado en beisbol, por acto de lanzar la bola.

pitearse

PITEARSE en Chile: forma, reflexiva del verbo PITEAR. 1. Dañar o destruir completamente (algo). 2 Matar (a una persona o animal)

piti

PITI apócope de piticiego, persona que ve mal y poco, especialmente sin gafas.

piticlínes

PIPITICLINES forma coloquial para denominar al dinero

piticlinis

PITICLINIS forma coloquial de nombrar al dinero. Pesos. monedas, chauchas. En Chile se dice piticlínes. A veces puede ser una suma importante de dinero, pero se asume que es una cantidad pequeña.

pitirifláutico

PITIRIFLÁUTICO coloquial: choro, bacán, especial, simpático, pero también extravagante. Cada quién entiende algo diferente pues no tiene una definición estricta pero si tiene una connotación positiva.

pitisalé

PITISALÉ galicismo derivado de PETIT SALÉ, pequeño salado. En República Dominicana: Especie de tocino de carne de cerdo (o chivo) salada y secada al sol. Úsase como ingrediente para sazonar diversos platos En Maracaibo, Venezuela: pescado que se sala para guarda y poder preparar mojito.

pitito

PITITO diminutivo de pito, silbato. Figuradamente, un pene pequeño, alegoría por su semejanza con un escroto y un pene. En Chile se usa también swancito, por unas salchichas pequeñas de cóctel marca Swan.

pitucón

PITUCÓN Costura de un parche sobrepuesto en los codos de una chaqueta o similar vestimenta a modo de protección más que de reparación. Esta moda usada en ropa fina dió lugar al término pituco, usado en Chile y Argentina por persona remilgada o cuico.

pitufeo

PITUFEO acto de lavado de dinero, consistente en depositar pequeñas cantidades de dinero ilegalmente obtenido, en múltiples cuentas personales.

pituto

PITUTO en Chile: contacto en un organismo o empresa con el cual se consiguen favores, privilegios y beneficios, en general inmerecidamente.

pitutocracia

PITUTOCRACIA gobierno de los apitutados. Cultura de poner en puestos públicos y negociar con los amigos cuando se está en el poder.

piu

PIU mas, en italiano

pivoteo

PIVOTEO rotación sobre un eje. 2. En el basquetball movimiento de giro del cuerpo con la pelota, manteniendo un pie fijo en el suelo, de modo que no se cuente como paso dado.

pixan

PIXAN Hanal PIXÁN o Hanal Pxan significa en lengua maya "comida de las ánimas" y es una fiesta que se hace en la península del Yucatán y donde hay comunidades de origen o tradición maya para honrar a quienes se han ido antes que nosotros. Se realiza entre el 30 de octubre y 2 de diciembre de cada año.

pixelar

PIXELAR anglicismo derivado de pixel (px), mínima unidad digital de representación gráfica 1. dividir una imagen en mínimas unidades digitales desplegadas con atributos propios independientes. 2. distorsionar una imagen de modo que se vean múltiples rectángulos que no despliegan una imagen continua y natural al ojo humano.

pixie

PIXIE 1. Pequeñas hadas esbeltas del folklore británico. 2. Corte de pelo femenino, muy cortito. Hay 5 tipos de corte pixie: cuadrado, triangular, redondo, en corazón y ovalado.

pixies

PiXIES? banda de rock alternativo formada en 1986 en la ciudad de Boston, Massachusetts. Surge tras la ola del género punk. Fue una de las bandas más influyentes de la época, con sus guitarras rugientes. Etimológicamente, PiXIE

es una hada o duende.

pixis

PIXIS o PIXIES banda de rock alternativo, formada en Boston, Mass en 1986. Tocaban indie rock y Noise pop

pizarreo

PIZARREO término montañés usado en Cantabria para referirse a las relaciones entre parejas, según entiendo.

pizarrera

PIZARRERO,a Persona encargada de labrar, pulir y montar las baldosas de pizarra. 2. En Colombia y Puerto Rico, barrita de tiza con que se escribe en el pizarrón negro o verde. 3. Relativo a la pizarra, material de construcción.

pizarro

PIZARRO apellido del exjugador de fútbol chileno DAVID PIZARRO, seleccionaso chileno, medallista de bronce en Sydney, que partió en el club Santiago Wanderers, luego jugó en varios clubes italianos (Udinense, Inter, AS Roma, Fiorentina), para retornar a Wanderers y Universidad de Chile, donde terminó su carrera en 2018.

pizzetas

PIZZETAS pl. de PIZZETA

pínice

PÍNICE del capítulo 68 de Rayuela, en que Julio Cortázar hace uso del gílgico, un lenguaje secreto inventado para relatar un encuentro sexual entre los protagonistas. A mí entender significa reposo, sueño, descanso, relajo o similar, después del orgasmo y viene a ser usado en la frase 'todo se resolviraba en un profundo pínice, en niolamas de argutendidas gasas,'

písese

PÍSESE forma reflexiva del imperarivo del verbo pisarse

pístesenos

PÍSTESEÑOS error ortográfico por pistésenos, forma reflexiva pronominal de la primera persona plural del modo condicional del verbo PISTARSE, machacarse, prensarse, sacarse el jugo

pl

PL dominio de primer nivel de Polonia, usado por ejemplo, en @entel.pl 2. Abreviación de plural 3. En varios países, siglas del Partido Liberal. 4 en Chile: siglas de Patria y Libertad, grupo de extrema derecha en el gobierno de Allende y oosteriormente 5. Punción lumbar 6. Lenguaje creado por IBM, del cual patentó desde PL1 a PL99, y con el cual se programaban los sistemas propios de la compañía para los equipos /350 /360 /370 y /390

placa de inducción

PLACA DE INDUCCIÓN a la hora de elegir una cocina existen hoy 3 alternativas: la tradicional cocina a gas, la de placa de inducción y la de vitrocerámica

La placa de inducción funciona mediante la creación de un campo electromagnético. Genera calor solo cuando entra en contacto con un recipiente, calentándolo al momento para cocinar. Da mayor seguridad, ya que la superficie en sí no genera calor (aunque sí se calienta por el contacto con el recipiente). Además, son mucho más rápidas que la

vitrocera?mica o el gas.

Otra característica de estas placas es la facilidad de limpieza y su bajo consumo.

placa residual

PLACA RESIDUAL vitrocerámica que generan calor mediante una resistencia eléctrica o, en su defecto, una placa halógena que se calienta con el paso de la electricidad. Son usadas como encimeras de las cocinas eléctricas. La placa continúa transfiriendo calor aun después de apagada (calor residual). En cambio, las placas de inducción de calor residual lo hacen mediante la generación de un campo magnético que calienta directamente el recipiente puesto encima, en lugar de calentar la placa.

placa tectónica

PLACA TECTÓNICA masa de tierra que se mueve bajo la superficie del planeta, gracias a tremendas presiones a las que están permanentemente expuestas por las acciones y reacciones del núcleo y otras capas. Son de material duro y hay 15 de tamaño mayor y alrededor de 40 de tamaño menor. Estas placas chocan entre sí, produciendo los terremotos. En Chile y Perú, chocan la placa de Nazca con la sudamericana, introduciéndose la una en la otra, con graves consecuencias para las estructuras superficiales.

placas residuales

PLACAS RESIDUALES pl.de PLACA RESIDUAL

plagueo

PLAGUEO acto de plagiar, robar información y presentarla como propia

plamusa

PLAMUSA en Panamá: marca comercial de la empresa Plásticos Mundial S.A.

plan b

PLAN B plan alternativo, para el caso que el plan principal falle en su posibilidad de implementarlo o en algún punto de su ejecución.

plan c

PLAN C una tercera alternativa que se pretende aplicar si falla el plan original y el plan B alternativo

plan de contingencia

PLAN DE CONTINGENCIA programa preparado para los casos en que se produzca una tragedia, como un incendio, un terremoto, una inundación, una falla mecánica u otro percance mayor.

planalto

PLANALTO En Valparaíso, Chile. El plan de la ciudad se divide en plan, la parte céntrica y el puerto, y el plan alto que son los 42 cerros que circundan el plan.

planchetear

PLANCHETEAR hacer una plancheta para equiparar colores. Sobre una pequeña base plana se simula un prototipo de proceso de pintura parcial de un automóvil y luego de aplicar las capas e impermeabilizantes de acuerdo al bien (código

que está en el vidrio parabrisas) se compara, en general, con la tapa de bencina extraída y si hay diferencias se va corrigiendo hasta lograr la igualación de colores.

planeadas

PLANEADAS femenino, plural de PLANEADO participio pasado del verbo PLANEAR

planeta-ojo

PLANETA-OJO. Trataré de explicarlo científicamente. Se están descubriendo planetas últimamente que giran en torno a estrellas enanas rojas, que emiten poca luz. Entonces para que haya vida deben estar cerca de su estrella. Lo probable es que, como nuestra luna, sean planetas con acoplamiento de marea (tidal locking) y mantengan siempre la misma cara mirando a la estrella. Eso significa que la mitad del planeta estará caliente y desértico y la otra fría y congelada. Pero habrá una franja, como la retina de los felinos, en donde habría agua líquida y, eventualmente, vida. A la distancia, el planeta se vería como un globo ocular, más que como un ojo. Por simplicidad de lenguaje en inglés pasaron a llamarse eye-planet o planeta-ojo en español.

planetarista

PLANETARISTA persona que se dedica a la divulgación de la astronomía, y que trabaja en un planetario.

planetarización

PLANETARIZACIÓN globalización, hacer común en todo el planeta

planpética

PLANPÉTICA Es una palabra que no tiene significado y es usada en una rima de un trabalenguas junto con otras palabras también inventadas, como peléticos, pelín y planpluda

planta ajo

PLANTA AJO *Allium sativum*, especie tradicionalmente clasificada dentro de la familia de las liliáceas pero que hoy se ubica en la de las amarilidáceas, pero con gran polémica.

planta bebe

PLANTA BEBÉ brote de plantas nuevas

planta crasa

PLANTA CRASA *crassula pellucida* es una planta suculenta colgante con hojas en forma de corazón, que tienen diferentes tonalidades de rosa, verde y crema, con borde rosa. Buena como cobertor, pero luce más como suculenta colgante.

planta de aire

PLANTA DE AIRE *tilandsia*, clavel, planta de climas cálidos y húmedos, por lo que si las tenemos en climas fríos hay que mantenerlas en el interior cuando baja la temperatura.

planta de sal

PLANTA DE SAL *Salicornia*, planta halófila carnosa que habita en zonas de alta salinidad, como las salinas. Existen varias especies, casi todas pequeñas, usualmente menores a 30 centímetros de altura.

Las salicornias tienen un potente sabor salado y responden a su nombre, ya que son como ramitas o pequeños

cuernitos, que, al morderlos percibes un intenso sabor a sal.

plantas vasculares

PLANTAS VASCULARES son aquellas que tienen irrigación de savia por conductos en sus raíces, tallos o troncos y hojas. Hay dos tipos de conductos, el XILEMA y el FLOEMA. Tracheophyta o Tracheobionta es un taxón que abarca a las plantas vasculares o traqueofitas. Son organismos formados por células vegetales, que poseen un ciclo de vida en el que se alternan las generaciones gametofítica y esporofítica (fase dominante)

planteable

PLANTEABLE que se puede poner en discusión

plañideros

Que lloran o lamentan algo gimiendo fuertemente

plaquetaria

PLAQUETARIO,A Pertenece o relativo a las PLAQUETAS, células ovales de la sangre de los vertebrados, desprovista de núcleo que interviene en el proceso de coagulación. Una importante pérdida de sangre puede traer consigo la caída de tensión que facilitará la formación del coágulo. De este modo el conjunto plaquetario obtura cualquier desgarro que se produce en los vasos, deteniendo de este modo las hemorragias. La formación del coágulo tiene dos etapas:contracción muscular y formación del clavo plaquetario.

plaquetas

PLAQUETAS plural de PLAQUETA célula sin núcleo producida en la médula que circula por la sangre y que contribuye a la cicatrización de las heridas.

plaranillo de cuba

PLARANILLO DE CUBA error por PLATANILLO DE CUBA,

En Cuba: planta medicinal que en Chile llamamos matico y falso matico. Se usan la raíz, las hojas y los frutos, cuyas propiedades terapéuticas son: astrigente, diurético, estimulante, y se emplean en la leucorrea, blenorragia, cistitis y catarro de la vejiga y en el prolapso uterino.

plasmear en palabras

PLASMAR EN PALABRAS verter (una visión, un sentimiento, una sensación) en un texto hablado o escrito.

plasmática

PLASMÁTICA relativo o perteneciente al plasma, cuarto estado de la materia.

plasmodium

PLASMODIUM es un protozoo perteneciente al filo Apicomplexa y familia Plasmodiidae. Es un parásito del mosquito anófeles. El mosquito pica al ser humano y otros animales, sirviendo como vector para inocular este parásito, provocando el contagio y la enfermedad del paludismo.

plasoleta

PLASOLETA error ortográfico por PLAZOLETA

plastazo

PLASTAZO tortazo, bofetón, cachetada

plasticariano

PLASTICARIANO Dicho de una persona: de una comunidad emergente con una meta: erradicar el hábito de usar y tirar. Hace 50 años cada español consumía al año unos 300 gramos de este material. Ahora son 115 kilos. Invertir este proceso es la cruzada de los plasticarianos.

plastificador

PLASTIFICADOR 1. Máquina que recubre de plástico algún objeto o documento. 2. Persona que plastifica

plastómero

PLASTÓMERO polímero que tiene cualidades de elastómero y de plástico, como tener propiedades del caucho y la capacidad de manipulación industrial del plástico.

platabandas

PLATABANDAS plural de PLATABANDA en Chile: andén, acera de circulación peatonal. En Venezuela: tejado llano de casas y edificios, hecho de concreto.

platacho

Platacho en Chile: llana, tabla de madera con asa para alisar el revoque de un muro o una superficie recién cementada u hormigonada.

plataforma digital

PLATAFORMA DIGITAL una plataforma es un lugar que sirve de base para sostener grandes cargas. Una plataforma digital es un medio electrónico donde se reúne una gran masa de usuarios con un interés común, es decir, para realizar actividades relacionadas. Por ejemplo, hay p.d. de aprendizaje, de marketing digital, (ecommerce, instagram) de conversación (facebook, tweeter), de encuentros (Tinder) , audiovisuales (youtube, redtube, vimeo)

plataformear

PLATAFORMATEAR Armar una plataforma, convertir en una plataforma 2. Introducir software, información o equipamiento en una plataforma digital. Construir una plataforma digital para un hardware específico.: Tenemos que plataformear Netflix para ipad.

platanillo cubano

PLATANILLO CUBANO planta típica de Cuba, que no tiene nada que ver con el plátano, pues es de la familia de las piperáceas. Es un arbusto de 2 a 6 metros de flores diminutas dispuestas en espigas y enfrentadas a las hojas. Abundan en toda la isla de Cuba, desde Pinar del Río hasta Cmaguey.

platillos

PLATILLOS plural de PLATILLO, diminutivo de PLATO. Plato más pequeño que el plato principal. Plato de pan. 2. platillos voladores, supuestas naves espaciales de extraterrestres. 3. Platos de bronce de una batería de orquesta

platooning

PLATOONING término inglés para la tecnología de transporte que aplica el uso de convoyes para el transporte en

carreteras, de modo de optimizarlas. Se traduce libremente por 'tren de carreteras' pero textualmente significa 'apelotonamiento' pues platoon es un pelotón militar. Vale recordar la película Platoon o Pelotón de 1986, que muestra los horrores de la guerra.

plau plau

PLAU PLAU la palabra PLAU significa 'place' del verbo placer en catalán. Si us PLAU significa, textualmente, 'si le place' o 'por favor'.

play-off

PLAY-OFF en inglés se usa el término en competencias deportivas para las etapas de desempate, así como los partidos de dos equipos que lideran diferentes ligas para decidir quien es el campeón. 2. en español, y ahora introducido al fútbol, se denominan las semifinales y en el partido de desempate por el tercer lugar.

player regional

PLAYER REGIONAL anglicismo por JUGADOR REGIONAL, el que participa representando a una región, ya sea de un país o de un continente.

playlist

PLAYLIST anglicismo por LISTA DE CANCIONES PARA REPRODUCIR. Listas que los medios o los usuarios crean con música del gusto de los oyentes, para que sean seleccionadas y escuchadas una y otra vez.

playoff

PLAYOFF juego de eliminatoria. Según el deporte y el país las estructuras de los playoffs varían.

playoffs

PLAYOFFS semifinales de un torneo. Etapa posterior a un round-robin o de grupos, en que juegan todos contra todos los del grupo

playout

PLAYOUT término inglés formado por PLAY, tocar, interpretar y OUT fuera, hacia afuera. Se usa para los medios emisores de señales de audio y video para representar la etapa desde la emisión de la señal hasta el momento que es recepcionada por los receptores, oyentes o televidentes.

plazos

PLAZOS plural de PLAZO, tiempo asignado o regulado para cumplir un compromiso.

plántago menor

PLÁNTAGO MENOR Plántago psyllium es una planta laxante que provoca aumento del bolo intestinal, usado para tratar la constipación. Por absorción de líquido intestinal aumenta y forma heces voluminosas, haciendo una evacuación más fácil. Es un género de plantas con flores, perteneciente a la familia de las Plantagináceas y compuesto de alrededor de doscientas especies. La mayoría son plantas herbáceas. El término menor se debe, probablemente, a que algunas especies llegan a ser arbustos de hasta 60 cms. Es de hoja sésil.

plásticas

PLÁSTICAS cuando se refiere a las artes, se trata de obras en que se utilizan materiales que cambian su características físicas, volumen o propiedades al ser moldeados o modificados. Incluyen el dibujo, la pintura, la escultura, la artesanía, la arquitectura, el graffiti, los murales, los mosaicos, el grabado, la cerámica y la orfebrería. Cuando se trata de un adjetivo relativo al movimiento, como en danza o figuras, quiere expresar flexibilidad, habilidad para cambiar de forma, gracia en el movimiento.

plátanos

PLÁTANOS musa x paradisiaca, plural de PLÁTANO

plegaos

PLEGAOS Segunda persona plural del imperativo de verbo PLEGARSE, unirse a alguien o algo, doblarse

pleguete cristo

PLEGUETE CRISTO locución adverbial sinónima de Por Jesucristo, usada en el siglo XIX y antes. Se encuentra en las comedias escogidas de don Agustín Moreto y Cabaña (1828) en donde Tarugo dice, a Don Pedro, respecto de la puerta: "Abridla, pleguete Cristo, que me matan". Un pleguete, diminutivo de pliegue, es un zarcillo o tijereta de las vides y otras plantas.

pleitesías

PLEITESÍAS plural de PLEITESÍA.

plena atención

PLENA ATENCIÓN concentración o atención absoluta (en una sola cosa) Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser concentración (,absoluta),

plenas

PLENAS f. pl. de PLENO, completo, lleno

plenero

PLENERO instrumento de percusión perteneciente al grupo de los tambores de marco. Un conjunto de estos panderos de Puerto Rico se tocan usualmente en música de plena. Vienen en 3 tamaños: el primo o requinto (que hace de solista), el segundo o "seguidor", y el tercero, bajo o "tumbador" (que otorga un ritmo fijo), aunque las medidas pueden variar

plinchis

PLINCHIS error por GREEN CHEESE

plinianas

PLINIANAS f. y pl. de PLINIANO, relativo a Plinio el Viejo, Gayo o Cayo Plinio Segundo?,? escritor y militar romano del siglo I, el nombre de Plinio el Viejo era para diferenciarlo de su sobrino e hijo adoptivo Plinio el Joven.

ploletariado

PLOLETARIADO hablar vulgar e ignorante, cambiando la r por L. El término correcto es PROLETARIADO, que significa clase trabajadora

plomizos

PLOMIZOS plural de PLOMIZO, de tono plomo

plorera

PLORERA florero

plr

PLR En Chile: 1. Siglas que resumen la frase PATADA EN LA RAJA, ser despedido y otras acepciones similares. 2. Primera línea revolucionaria, miembros y simpatizantes del PC, que gustan destruir, quemar, saquear robar y luego reclamar que liberen a los presxs pomíticxs que son capturados en estos actos delictivos.

plubo

PLUBO error ortográfico por Plubio nombre griego, que significa marino. Es Wallace en inglés, y Mikuri en japonés, el líder del gimnasio de Arrecípolis en Sootopolis, y el campeón de la Liga Pokémon de HoennE.

plug

PLUG enchufe, enchufar, en inglés

plug-in

PLUG-IN anglicismo que significa LLEGAR Y ENCHUFAR. Derivado del verbo TO PLUG, enchufar, insinúa que uno adquiere un artefacto o equipo y que este funciona con solo enchufarlo. Figuradamente, conectar sentimentalmente o socialmente una persona con otra.

plumas kaqchiquel

PLUMAS KAQCHIKEL kaqchiquel es un idioma maya (o mayense), del grupo quiché, hablado en mesoamérica, especialmente en Guatemala, Belice y el Sur de México. Pluma es sinónimo de escritor, luego la expresión quiere decir escritores en el idioma kaqchiquel.

plumber

PLUMBER palabra inglesa derivada de plumb, plomo fontanero, plomero

pluralización

PLURALIZACIÓN expansión (de algo) de una condición individual o menor a una que afecta a una diversidad (de cosas, personas, organismos) mayor.

pluricampeón

PLURICAMPEÓN ver MULTICAMPEÓN

pluricampeón pluricampeona

PLURICAMPEÓN PLURICAMPEONA Ver PLURICAMPEÓN

pluricampeón, ona

PLURICAMPEÓN, ONA VER PLURICAMPEÓN

pluricentralidad

PLURICENTRALIDAD el vocablo es realmente POLICENTRALIDAD o esencia de la ciudad plural. Se refiere a la argumentación mas bien filosófica que las urbes no tienen un único centro histórico, o UNICENTRALIDAD, sino que todos los lugares tienen su historia y cada uno tiene además de la histórica, una centralidad funcional y una centralidad temática, existiendo diversas conectividades entre los centros. De ello se desprende que cada ciudad, entera, es un centro histórico y no solo un punto de ella. Se argumenta que un centro histórico que se detiene en el tiempo se erosiona y se destruye por lo que la evolución tecnológica debe ser continuamente incorporada, creando permanentemente una nueva historia.

pluriculturalista

PLURICULTURALISTA Que esta a favor del PLURICULTURALISMO , doctrina que aboga por desarrollar y cultivar las culturas de todas las etnias de una nación, en contraposición a promover la imposición de la cultura dominante haciendo desaparecer las minoritarias con el tiempo.

pluriétnica

PLURIÉTNICA Error gramatical por PLURIÉTNICA

plurifamiliar

PLURIFAMILIAR por o para muchas familias.

plurigenérica

PLURIGENÉRICA relativo a la diversidad de género sexual

plurigenérico

PLURIGENÉRICO neologismo que considera a varios o todos los géneros (sexuales). Según la RAE está inconvenientemente usado pues el sexo define la naturaleza de los mamíferos, macho o hembra, mientras que el género es característico de los vocablos y términos gramaticales, pudiendo ser masculino, femenino o neutro.

plurinacionalidad

PLURINACIONALIDAD neologismo por reunión de distintas naciones en un mismo territorio 2. Tener mas de una nacionalidad

plurinominal

PLURINOMINAL que tiene repetidamente la propiedad de tener el nombre de algo pero que le falta o carece de la realidad del mismo. No es fácil encontrar un ejemplo. Un billete moneda puede tener un valor plurinomial de 5 millones de bolívares y también de 1 dólar, pero su valor real o valor intrínseco (el papel) es insignificante. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser el bolívar se usa en forma plurinomial dado su insignificante valor en moneda nacional

pluripotencia

PLURIPOTENCIA cualidad celular de ser PLURIPOTENTE

pluripotente

PLURIPOTENTE capacidad que tienen las blastómeras y las células de la masa celular interna del blastocisto para generar diversos tejidos embrionarios y líneas germinales.
Capacidad de una célula madre para diferenciarse en otro tipo de célula. Si esta capacidad abarca todo tipo de célula

pasa a ser TOTIPOTENTE, es decir, que pueden dar origen a un cuerpo completo.

pluripremiada

PLURIPREMIADA femenino de PLURIPREMIADO

pluripremiado

PLURIPREMIADO que ha sido galardonado repetidas veces

pluriversalidad

PLURIVERSALIDAD que se aplica a varios o muchos, pero no necesariamente a todos, como es el caso de la UNIVERSALIDAD

plus energy

PLUS ENERGY energía plus, unidad física que consume como promedio anual mas energía generada a partir de medios sustentables, como eólicos o solares, que la que extrae de la red común.

pluviera

PLUVIERA condicional del verbo llover, sinónimo de lloviera.

pmma

PMMA siglas del polimetilmetacrilato, un polímero termoplástico bastante transparente, que se obtiene de la polimerización (encadenamiento molecular) del monómero metilacrilato.

pnl

PNL Siglas de Programación Neurolingüística, técnica pseudocientífica??? de comunicación, desarrollo personal y psicoterapia.

po

PO en Chile: contracción de PUES ¡Ya, po! significa basta, para, déjate (de hacer algo)

poales

POALES En Chile: pl de Poal, Acrónimo de Programa de Observación del Ambiente Litoral

pobla

POBLA contracción de población

pobres

POBRES pl. de POBRE persona con pocos recursos económicos. 2. Escaso (de algo): pobre en proteínas.

pobreza extrema

POBREZA EXTREMA Es el nivel mas bajo de pobreza posible, en donde los recursos no son suficientes para tener un mínimo aceptable de calidad de vida. Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser extrema pobreza, pobreza absoluta, penuria, indigencia, miseria

pobrista

POBRISTA de los pobres El turismo pobrista es una modalidad frecuente en países como la India, Etiopía, Kenia, Sudán, Namibia y Sudáfrica en donde se venden tours para visitar aldeas y tugurios donde impera la pobreza. La utopía pobrista plantea una sociedad en donde todos son pobres.

pobrísim

PODRÍSIMO aumentativo de POBRE; de extrema pobreza. Puede referirse al aspecto económico o a un aspecto valórico

poca cosa

POCA COSA persona de poca valía, sin personalidad

poca plata

POCA PLATA pequeña cantidad de dinero. El monto es, en realidad, relativo, pues puede tratarse de bastante dinero, pero poco para lo que se paga o para lo que se recibe, ya sea un buen material, un servicio o un sueldo.

pochecas

POCHECAS en Colombia: chichis, pechugas, forma coloquial de llamar a los senos para que los niños no entiendan. Acostumbrase a usarse en plural.

pochito

POCHITO diminutivo de POCHO, 1.coloquialmente persona que está triste y con poco ánimo 2. Fruta o verdura que está podrida o muy madura 3. En Colombia: que está deslavado, descolorido 4. En México: se les dice a los de origen mexicano que tienen dificultad para hablar fluido el español por su prolongada estadía en Estados Unidos o Canadá. 5. En Chile: algo romo, truncado, descabezado

pocinocultura

POCINOCULTURA error ortográfico por PORCINOCULTURA

pocionos

POCIONES pl. de POCIÓN, caldo con atributos mágicos o sobrenaturales. Antiguamente era un líquido medicinal o un veneno que se daba en una dosis de 4 a 6 onzas (73.4 a 110.1 grs) y que se tomaba a cucharadas.

pocky

POCKY palillos lanzados al mercado por la empresa japonesa Ezaki Glico Company en 1966, y originalmente recubiertos de chocolate. Se autizaron así por la onomatoleya del sonido al quebrarse la galleta con los dientes Pok! o Pokkin! en japonés. Hoy en día tienen múltiples sabores y colores.

poco agraciado

POCO AGRACIADO eufemismo por FEO

poco claro

POCO CLARO dícese de algo que no se explica bien, o que se está escondiendo, camuflando, o tergiversando parte de lo expuesto, ya sea verbalmente o por escrito.

poco compromiso

POCO COMPROMISO sin interés, con poco ahínco

poco dinero

POCO DINERO plata insuficiente (por una oferta, por un trabajo, etc.)

poco trabajo

POCO TRABAJO 1. Poca oferta laboral 2. Que representa poco esfuerzo para lograrse.

pocograno

POCOGRANO Apellido de mayor cantidad de familias en el estado de Connecticut en el año 1920, que en el resto de Estados Unidos..

pocomchi

POCOMCHI en Guatemala: idioma maya, emparentado con el idioma pocomam. Es hablado por la población poqomchi y su escritura es en alfabeto latino.

pocos huevos

POCOS HUEVOS Que no se atreve, que es timorato

pod

POD Reproductor de música conformado por un reproductor de audio digital de pequeño tamaño y un disco duro en miniatura con capacidad de 10, 15 o 30 Gigas de almacenamiento RAM

podado

PODADO que se ha recortado (el pasto, planta o árbol) ya sea por razones ornamentales, de salubridad o de seguridad)

podálico

PODALICO Medicina: relativo a los pies.

podcast

PODCAST audio o video tutorial sobre un tema que puede generar una serie, que un usuario puede escuchar o mirar en internet o descargarlo previa suscripción y escucharlo en un computador como en cualquier dispositivo portátil conectable a la red.

podemismo

PODEMISMO en España: doctrina del partido político español Podemos, que se sitúa a la izquierda del espectro político. Fue fundado en 2014 por Pablo Iglesias y otros, quien pasó a ser su Secretario General. Desde 2020 pasó a formar parte del gobierno de España, tras lograr un acuerdo con el PSOE.

poder blando

PODER BLANDO reducción de 'soft power', lograr que otros quieran los resultados que deseas: cooptar a las personas en lugar de coaccionar,? en contraposición al con poder duro; en el que se hace uso de coacción y pagos (carrots and

sticks, según el geopolitólogo Joseph Nye).

poder oncótico

PODER ONCÓTICO ver PRESIÓN ONCÓTICA, es un tipo de presión osmótica generada en las paredes de los vasos sanguíneos por la diferencia de presión del plasma sanguíneo al interior y del líquido intersticial en el intersticio celular

podotáctil

PODOTÁCTIL de PODO, pies y TÁCTIL, sensible al tacto. Pavimentos, baldosas, superficies de PVC u otro material con estrias, protuberancias y otros elementos táctiles que permiten a personas con baja o nula visión conocer el camino que van siguiendo y potenciales riesgos.

podrío

PODRÍO dicho de una persona: de extraña belleza, falta de actitud y desgraciada. No confundir con BODRÍO cosa podrida, de pésima calidad, comida incomible

poner los puntos sobre las íes

PONER LOS PUNTOS SOBRE LAS ÍES. Aclarar a tercero(s) enfática y taxativamente sobre una situación. Ponerse firme.

poesías

POESÍAS plural de POESÍA, literatura en verso, expresión escrita o hablada en rima.

poeta José Martí

POETA JOSÉ MARTÍ Nació en La Habana, a la sazón Capitanía General de Cuba. Además de escritor, poeta y pensador, su rasgo más notable como político fue organizar la guerra de independencia de España, para lo cual creó el Partido Revolucionario Cubano y organizó la Guerra del 95, la llamada Guerra Necesaria.

poética B

POÉTICA B caballo árabe fina sangre, hijo de Besson Carol y Palitrina, nieto de Parys el Jamaal y Classic Kristall y de Menes y Palitra.

2. Poética es un tratado escrito por Aristóteles, cuyo primer tomo, de 2, trata de la tragedia y la epopeya. El segundo tomo, que presumo sea la poética B, sería uno sobre la comedia y la poesía yámbica, que supuestamente se perdió durante la Edad Media.

poético-histórica

POÉTICO-HISTÓRICA narración de hechos pasados que tiene atributos románticos o líricos para ensalzar la realidad.

poguear

POGUEAR Utilizar un POGO para realizar saltos, ya sea como ejercicio o para entretenerse.

pogueo

POGUEO Acción y efecto de poguear, bailar el pogo. Viene de POGO, un tipo de baile que se caracteriza por los saltos y por derivar de choques y empujones entre los participantes. El pogo surgió en conciertos de música punk y se extendió a otros géneros del rock pesado, como el heavy metal.

poilu

POILU peludo en francés; término del argot militar utilizado para referirse a la infantería francesa de la Primera Guerra Mundial. El uso de la expresión procede del mundo rural agrícola de donde procedían la mayor parte de los soldados, comúnmente barbudos y bigotudos.

point blank

POINT BLANK en inglés ':punto blanco', videojuego de disparos desarrollado en 2008 por la compañía surcoreana Zepetto para la plataforma Microsoft Windows

poke

POKE 1. Cortar, en hawaiano. En gastronomía hawaiana, son trozos de carne de pescado crudo trozados y marinados montado sobre arroz y combinado con verduras y salsas. 2. abreviación de POKÉMON, término nipón que es un acrónimo de Poketto Monsuta, o monstruo de bolsillo. Nótese la similitud con la traducción al inglés, Pocket Monster

poke bowl

POKE BOWL plato que consiste una ensalada de pescado frío que se sirve como aperitivo o como plato principal. El término proviene de bowl, bol en inglés y del nombre hawaiano take del plato y del nombre tako ooke usado en Japón.

pole dance

POLE DANCE baile del caño, originario de Inglaterra de los '80. Baile, en ocasiones sensual utilizando como elemento un poste o caño vertical sobre el cual el que baila hace acrobacias y piruetas al ritmo de la música.

polea en una construccion

POLEA EN UNA CONSTRUCCION error ortográfico por POLEA EN UNA CONSTRUCCIÓN

polea en una construcción

POLEA EN UNA CONSTRUCCIÓN Máquina simple que permite subir y bajar grandes pesos con poco esfuerzo.

polerón

POLERÓN en Chile llamamos polera a lo que en Argentina se le llama remera. El polerón es una prenda más gruesa, cerrada o con cremallera de arriba a abajo, y también casual, de corte deportivo y sin ajustar al cuerpo. Cuando tiene capuchón incluido se llama polerón canguro, por el parecido a la marsupia.

poliacetal

POLIACETAL (CH₂O)_n llamado POM por polioximetileno, termoplástico cristalino de alta rigidez, utilizado en piezas de precisión que requieren gran rigidez, baja fricción y una excelente estabilidad dimensional. Se fabrica en forma de homopolímero y copolímero. Es un termoplástico de ingeniería sumamente cristalino, utilizado principalmente en aplicaciones de alta carga mecánica como los frenos de seguridad, engranajes, dispositivos de manejos médicos y correas transportadoras. Tiene un bajo coeficiente de fricción.

poliadicos

POLIADICOS error ortográfico por POLIDIÁDICOS, plural de POLIDIÁDICO, que tiene relación con multiplicidad de diadas

poliamorosa

POLIAMOROSA f. de POLIAMOROSO persona que mantiene consentidamente relaciones amorosas con mas de una persona.

poliamoroso

POLIAMOROSO neologismo relativo a una relación sexual con varios simultáneamente con consentimiento y conocimiento de cada uno de los involucrados.

polibromato

POLIBROMATO polibromofenilo o PBB sustancia plástica neurotóxica que está apareciendo en la orina humana.

policentrico

POLICENTRICO error ortográfico por POLICÉNTRICO

policiales

POLICIALES pl. de POLICIAL, relativo o perteneciente a la policía.

policía afectiva

POLICÍA AFECTIVA la Dirección de Bienestar Social de la Policía Nacional de Colombia tiene un programa de fortalecimiento de los vínculos emocionales y afectivos de su personal y sus familias, necesario por la enorme cantidad de horas de trabajo que los imposibilita de compartir adecuadamente con sus parejas e hijos.

policloruro de vinilo

POLICLORURO DE VINILO es el resultado de polimeriza el monómero del cloruro de vinilo o cloroeteno.

policontundido

POLICINTUNDIDO policontuso, que tiene varias contusiones.

policontusa

POLICONTUSA f. de POLICONTUSO

policontusión

POLICONTUSIÓN de poli, prefijo que significa varios, muchos y contusión que significa magulladuras, golpes, hematomas. Múltiples lesiones de menor gravedad.

policontuso

POLICONTUSO se dice de quien ha,sufrido múltiples contusiones y heridas